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¡Si me meten 
a la cárcel no 
me voy solo!: 
Chato Muñoz a9

Diputados 
hacen suyas 
las demandas 
sociales 
para otorgar 
beneficios
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*Roberto Sandoval 
Castañeda, gobernador 
nayarita, exhortó a 
los alcaldes a ser más 
responsables, sobre todo en 
materia de no quedarles mal 
a los trabajadores, ya que el 
salario de ellos, es sagrado y 
no se les puede demorar ni 
un segundo.

Roberto Sandoval salva al “Toro”, le 
presta 15 mdp para pagar salarios 

¿Podrá cumplir 
con los 

compromisos 
Polo a partir del 

17 de septiembre 
con el SUTSEM?

Cabildo decidirá 
si regresa 
Pavel o no a la 
presidencia: 
Enrique Macedo

Con el apoyo del Fiscal pronto habrá 
justicia en Pantanal: Arce Montiel
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Por Lupepera, 
la más lépera   

¿ANÁLISIS POLÍTICO O CRÍTICA DESTRUCTIVA?
Hay que darle gusto al gusto, antes de que se acabe el mundo en 2012  
Por Lupépera la mas lépera 

(y cabrona…)

Pot Ángel Carbajal Aguilar

La historia comenzó cuando Jennie 
tenía 17 años de edad y al quedarse al 
cuidado de su mamá Kon Kon Chang 
quien había sido sometida a una 
dolorosa cirugía de columna y, fue ahí 
donde nació el amor por conocer los 
secretos de la acupuntura, su mamá 
ahora de 94 goza de completa salud, 
gracias a la tradicional Acupuntura 
China.

A partir de la fecha anterior y hasta 
la hoy ha sido mucho el estudio que 
ha hecho del cuerpo humano para 
localizar todos los puntos chi o de 
energía los que son sus aliados para 
rescatar la salud de muchas personas, 
en algunos casos enfermedades  de 
tipo mental y en otros corporal.

A su madre patria la trae en el corazón 
y en el alma, tanto como todos los 
lugares que ha visitado, pero Nayarit 
es otra cosa, ama de Tepic y a toda 
su gente positiva, a cada uno de los 
rincones tanto históricos como a los 
cerros verdes, mares azules y el cielo 
con los mil colores del arco iris.

Cree en la belleza del alma que 
es reflejada a través de la sonrisa y 
genera juventud por muchos años y 
ésta es acompañada por el amor a la 
vida y al prójimo, cuando se elimina 
todo lo que enferma y envejece al 
cuerpo y al alma como el odio, rencor, 
envidia, pereza, soberbia, entre otras 
muchas.

Explicar las técnicas y seguimientos 
sería tedioso porque hay conocimientos 
que solamente Jennie ha descubierto 
y ha logrado aplicar con éxito con la 
sabiduría de su mente, la ternura de 

su corazón y la habilidad de sus manos 
para dar total paz a quienes lo único 
que les falta es salud.

Jennie nació en Taiwán, China el 6 de 
Junio de 1952, es Doctora en Ciencias 
Orientales, estudio el equivalente a 
nivel primaria en la escuela Ne Li, 
secundaria en Xin Cuung y terminó 
la profesional en La International, 
Martial Arts Medicina University el 
12 de Agosto de 1988, y en Estados 
Unidos en U. S. Acupressure y Shiatsu 
School, de los Ángeles, California en 
Agosto de 1994.

Con más de 20 años en tierra Azteca 
se siguió preparando y lo hizo en el 
Inst i tuto, de Medicina Tradicional 
China de México, S. C. en Mayo de 
1994, también en el Centro Integral 
de Psicología Clínica e Industrial, en 
coordinación con el grupo “Creciendo 
Juntos” el 7 de Mayo del 2000 y es 
Relationship and Marriage.

Además logro en este año en curso 
Certificate of Completion  el 27 de 
Febrero de 2014 con la enseñanza de 
su tierra y la que ha adquirido de tierras 
mexicanas a las que admira por sus 
altos valores hacia las cosas buenas, 
cosa que le preocupa porque algunos 
habitantes de la tierra piensan más en 
el dinero que en los valores.

La herencia hacia la Acupuntura 
China y los secretos orientales viene 
desde su abuelo Lao Lao Kan, quien 
se los enseñó a su papá Me Cang Kan 
y a su mamá Kon Kon Chang, dice 
Jennie que es la segunda de cuatro 
hermanos y presume a su hijo mayor 
de 40 años quien es actor y padre de 
sus adorados nietos Jadon de 5 años 

y Jess Don 
d e  d o s 
años.

O t r o 
d e  s u s 
g r a n d e s 
amores es su hija Diana Lee de 23 
años destacada cantante de ranchero, 
mamá de un niño de 4 años de nombre 
Kingston Max Lee cien por ciento 
nayarita. 

Jennie t iene la  suer te  de dos 
divorcios, pero dice, el último fue 
hace 20 años con Ángel Esquivel 
Gómez destacado deportista con quien 
vivió en matrimonio por cinco años, y 
asevera que ni uno más, ahora quiere 
ser misionera Cristiana para ir a su 
tierra a predicar la fe.

Para este mes de Julio ofrece un 
Curso Tradicional de Medicina China, 
en Acupuntura China con agujas-uasha-
Moxa, masaje oriental con tratamientos 
a todo tipo de enfermedades, dolores y 
molestias, todo lo anterior  sin medicina 
alópata ni químicos.

Se anuncia como Jennie Kan y es 
localizable en Padre Mejía número 268 
Norte entre Guerrero y Zaragoza en 
el Centro Histórico 
d e  Te p i c  o  e n 
Bolivia 85 esquina 
con Argentina en 
la colonia Lomas 
Bonitas o en a través 
de teléfono 2 58 04 
27 y en los celulares 
311 1 23 99 11 y 311 
1 31 13 98.

Jennie es una 
m u j e r  p o s i t i v a , 
alegre, sol idar ia, 

sabe compartir lo que Dios le da 
con sus semejantes, la sonrisa la 
acompaña por siempre, asegura que 
para acrecentar la juventud entre otras 
cosas hay que saber respirar, calentar 
las manos y frotar cara, cabeza, cuello, 
pecho, hombros y pies con pies, entre 
otras cosas.

Es amiga del más democrático de 
los reflejos llamado espejo y desde 
siempre es feliz con él porque le 
contesta siempre con una sonrisa 
llena de luz, alegría y belleza y dicho 
efecto recorre todo su cuerpo desde 
los cabellos de la cabeza hasta los 
dedos de los pies.

Siempre d is f ruta de la  comida 
mexicana, de sus frijoles, tortillas, 
verduras, elotes y de los productos 
lácteos en especial el queso, al picante 
le tiene cierto respeto, pero de vez en 
cuando lo agrega a su dieta en fin dice 
que es la mujer más feliz del universo 
y le gusta compartir su sabiduría.

Jennie Siew Meng Wang Kan
Doctor of Science in Oriental y Acupuntura China

ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

Regidores flojos de Tepic tuvieron la culpa de las 
derrotas del PRI   

EDUARDO NAYA VIDAL.- quien es regidor 
del ayuntamiento de Tepic, por el Partido Acción 
Nacional, y que en este proceso electoral, 
por ver con mayor posibilidad de desarrollo 
y bienestar para los tepicenses, se unió a la 
campaña de ROY GÓMEZ  ex candidato del 
PRI a la alcaldía, dicha postura la hace en 
razón de que desde un inició mencionó que el 
munícipe tendría que ser del mismo partido o 
filiación del gobernador, esto para que pudiera 
fluir los recursos necesarios para resolver los 
problemas y carencias que enfrenta la ciudad; 
sin duda alguna una postura muy personal 
y que se debe de respetar, ya que pese a 
que este gobierno que es priista y se tiene 
un gobierno estatal priista, no se han podido 
resolver los problemas que tiene la ciudad, 
menos se podrán hacer teniendo un gobierno 
municipal contrario.

De ahí que su decisión haya sido ir a apoyar 
la campaña del ex abanderado priista, lo que 
si debe de quedar claro, que este regidor que 
por sus ideas y convicciones ahora se le llama 
traidor, fue uno de los regidores que mayormente 
trabajó de todos los regidores, aún más de los 
regidores del PAN, ya que LALO NAYA VIDAL, 
de verdad trabajó por atender y resolver los 
problemas de la gente de su demarcación, 
permanentemente anduvo recorriendo sus 
colonias para gestionar obra que viniera a 
solucionar sus carencias y del mismo modo, 
estuvo en su oficina de regidores atendiendo a 
la gente en un sinnúmero de gestiones, lo que 
no hicieron sus mismos compañeros de partido, 
así como el resto de los regidores, ya que fueron 
muy pocos lo que verdaderamente trabajaron, 
y podemos decir que entre los regidores que 
si trabajaron, sin que esto pudiera decir que 
por el lugar que nombramos sean los que más 
trabajaron, si fueron estos los que mayormente 
trabajaron y casi nos atrevemos a decir que 
fueron los únicos; por el PAN.- EDUARDO NAYA 
VIDAL, únicamente, el resto hicieron cómo si 
trabajaban pero solo estiraban la mano.

El regidor por el PRD, este siempre trabajó 
como si fuera priista, demostrando servilismo , 
fue solo un simple arrastrado lambiscón al igual 
que el del Partido Verde Ecologista, que nunca 
conocieron lo que es trabajar, por el PRI, tenemos 
a GEORGINA JIMÉNEZ PAREDES, quien estuvo 
de manera permanente recorriendo también sus 
colonias de su demarcación, implementando 
algunos programas sociales que impactaron en 
el mejor vivir de sus habitantes, en el proceso 
electoral se le cambió de su demarcación 
sencillamente porque a ella si le gusta trabajar 
y a quienes andaban con el candidato priista, 
eran puros de poses que querían hacer lo que 
se les viniera en gana, pero su trabajo está 
reconocido, ROBERTO RUIZ CRUZ, quien es 

síndico y que estuvo presentando una serie 
de demandas contra la dirigencia del SUTSEM 
para evitar el pago que exigían, sin duda quien 
le daba motor para caminar a los regidores 
priistas fue GEORGINA JIMÉNEZ, porque de 
ahí en fuera solo parásitos nos encontramos 
al igual que el resto de los regidores que solo 
cada quincena veían sus tarjetas para ver si 
se les había pagado puntualmente, problemas 
del pueblo nunca les importaron; de ahí que 
retomando el tema del regidor panista EDUARDO 
NAYA VIDAL, aun cuando de su partido se le 
pueda excluir y darle los peores calificativos, es 
de reconocerse su trabajo en bien del pueblo, 
ya que su actuar personal es precisamente 
eso personal y en eso es solo decisión de él 
saber cómo actuar, pero en el desempeño de 
sus responsabilidades fue aceptable.

DESEMPEÑO DE POLÍTICOS PARÁSITOS, 
LLEVÓ AL FRACASO AL PRI.- no hay que ser 
muy erudito en materia política y mucho menos 
al quererle hacer al SHERLOCK HOLMES, para 
querer andar investigando, quienes son quienes 
traicionaron con sus mentiras al partido y aquellos 
que por su valemadrismo y holgazanería estando 
como políticos o funcionarios no trabajaron en 
bien del pueblo y que fueron los que ocasionaron 
el enojo general de la ciudadanía el día de las 
votaciones, ni tampoco es necesario andar 
contratando para gastar o tirar el dinero en 
estrategas, asesores o consultores políticos, 
para que le digan quienes son los culpables 
cuando estos son los primero en serlo, pero 
ahora hay que hablar del desempeño de los 
regidores sobre todo del PRI, que por su total 
parasitismo, por no querer trabajar en estos 
tres años fueron los culpables de tener en el 
enojo al pueblo.

Primero porque nunca se les atendió , nunca 
se les escuchó y menos se les dio soluciones 
a sus planteamientos, pese a que muchos de 
estos fueron puestos como regidores por el 
mismo mandatario estatal por la amistad que 
mantienen, de ahí que podamos mencionar 

   Personaje de la semana 
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¡¡Polo sigue sin creerla, analiza perfiles, la 
seguridad un área delicada!! 

* A partir del próximo lunes y durante dos semanas los 
juzgados permanecerán cerrados, aunque habrá guardias 

en los juzgados penales para atender asuntos nuevos. 

Por: Martín García Bañuelos.

Aunque más tarde el gobernador del 
estado Roberto Sandoval Castañeda 
salió al rescate del “Toro” González 
para ayudarle a pagar la quincena 
con 15 mdp, solamente de esa 
manera la pudo librar al alcalde 
capitalino que ya no siente lo duro 
sino lo tupido. 

“En la marcha que organizó Águeda 
señaló que cómo es posible, que a 
estas alturas estemos recibiendo 
tantas injusticias por parte de 
nuestras autoridades municipales, 
no me cabe en la cabeza, que hasta 
la quincena se les haya olvidado 
pagar puntualmente al Presidente 
Municipal, Héctor González Curiel 
y a la Tesorera del Ayuntamiento, 
Marcia Lizet Bernal, con estos hechos 
están violando la Constitución, la 
Ley Federal del Trabajo y todas las 
leyes habidas y por haber”.

Lo anterior fue manifestado por 
la Secretaria General del Sindicato 
Único de Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios (SUTSEM), 
Águeda Galicia Jiménez, quien ante la 

presencia de cientos de trabajadores 
afiliados a ese gremio, se dieron cita 
en punto de las 4:45 de la tarde el 
día de ayer en la Pérgola de la Plaza 
Principal para manifestarse en contra 
de las autoridades municipales, 
al no recibir el pago puntual los 
trabajadores sus quincenas.

Por lo que señaló, “esas retenciones 
de pagos que nos hacen son una 
violación flagrante en lo que están 
incurriendo y para ese tipo de patrones 
no hay penalidades, no hay ninguna 
penalidad que tengan que sancionar 
a la autoridad, aunque ellos si estén 
perjudicando a los trabajadores, pero 
si alguno de nuestros compañeros 
falta a su trabajo o nos acompaña 
para hacer un plantón a ellos si les 
descuentan el día”.

Y abundó la dirigente, “pero ellos 
si pueden dejar de cumplir cuántas 
veces quieran y no pasa nada como 

ejemplo el día de hoy, que se les 
olvidó pagar la quincena y todos bien 
contentos, para todos es conocido 
que este ayuntamiento ha dejado 
crecer una deuda enorme para la 
próxima administración, ojalá y que 
Polo Domínguez, le jale las orejas 
al Toro para que pague lo que nos 
debe”, terminó diciendo.

La líder sindical y diputada local, 
Águeda Galicia Jiménez, le pasa el 
mensaje a Polo Domínguez, de que 
existe un adeudo de la administración 
actual con el SUTSEM de Mil millones 
de pesos, y ese dinero se tiene que 
pagar de inmediato, porque esos 
millones de pesos están generando 
intereses muy altos, y que al parecer 
son pagados por el ayuntamiento 
con los pocos recursos que captan 
en las dependencias recaudadoras, 
así qué, échale ganas.   

Por Oscar Verdín Camacho

A partir del viernes 18, el 
Poder Judicial  del  Estado 
iniciará un periodo vacacional 
de dos semanas, por lo que 
los distintos juzgados en el 
estado permanecerán cerrados, 
aunque habrá personal de 
guard ia  en  los  juzgados 
penales.

El periodo de descanso 
también se presenta en otras 
dependencias como la Junta 
de Conciliación y Arbitraje y 
el Tribunal de Conciliación 
y Arbitraje, que igualmente 
suspenden los trámites en los 
expedientes laborales.

La guardia de cada juzgado 
la encabeza un secretario de 

acuerdos. 
Durante las vacaciones 

e l  p e r s o n a l  d e  g u a r d i a  
atenderá únicamente asuntos 
nuevos, como la toma de 
declaraciones preparatorias, 
diligencias durante el término 
constitucional, y los respectivos 
autos del citado término. 

Así, en la inmensa mayoría de 
los expedientes no se realizarán 
diligencias mientras transcurra 
el periodo vacacional. 

Los integrantes de la Sala 
C o n s t i t u c i o n a l  E l e c t o r a l 
seguramente estarán laborando 
para atender los juicios que 
siguen pendientes o resulten 
con motivo del reciente proceso 
electoral.

Por Fernando Gutiérrez Meza

El doctor Leopoldo 
Domínguez González 
compitió con el 
propósito de obtener 
el triunfo, factor 
logrado gracias a 
las circunstancias  

l a b o r a l e s  d e  l a 
burocracia, diferencias 
entre actores políticos 

del partido oficial 
y  p o s i b l e 
m o l e s t i a 

ciudadana, pero ahora, con la cabeza fría, el galeno 
seguramente se ha puesto a pensar en el paquetón 
que le espera, particularmente con el caso de los 
trabajadores y compromisos con ese sindicato, del 
que mucho se habla fue determinante para derrotar 
al candidato adversario.

Pudiera asegurarse y se corre el rumor entre 

empelados del municipio capitalino, que el presidente 
electo de Tepic, podría ser salvado por su primo 
hermano, el empresario y hombre rico del pueblo, 
Antonio Echevarría García, con un préstamo de varios 
millones de pesos, con la finalidad que resuelva la 
problemática con él SUTSEM y comience sin ningún 
problema en Ayuntamiento capitalino.

El lunes anterior el próximo gobernador de la 
ciudad de Tepic, se reunió con su igual en funciones 
Héctor González Curiel, para conocer la situación 
que impera la administración y sus respectivas 
áreas, y trabajar coordinadamente en la entrega de 
recepción del 17 de septiembre, pues lógicamente 
el señor doctor quiere recibir buenas cuentas, 
porque en su defecto actuara conforme derecho, 
así lo dijo en su cierre de campaña.

Precisamente, en los momentos en que redactaba 
este comentario, marchaban por la avenida México 
centenares de empleados del gobierno que 
preside González Curiel, muchos de los cuales 
en la manifestación del 5 de julio un día antes de 
la elección no se hicieron presentes, quién sabe 

porque, la protesta es como 
resultado a las prestaciones y 
pagos pendientes por el otrora 
popular torito, quien se dice como 

la película de Pedro Infante, yo soy inocente.
La problemática en los gobiernos municipales es 

similar y ninguno pudiese salvarse, probablemente 
con excepción de Bahía de Banderas, en que el 
movimiento económico es mejor halagador que 
en el sur, centro o norte de esta tierra ardiente 
cuna de valientes.

Se espera que el doctor que reiteradamente 
manifestó en las colonias y barrios de Tepic, que 
tendría el antídoto y que ocupaba de muchas 
enfermeras para efectuar las cirugías adecuadas,  
y no vaya a quedar en la plancha, pues al rato lo 
van a denunciar porque se le pasó la anestesia, y 
se haga acreedor de una negligencia médica.

De acuerdo a versiones de gentes cercanas 
al galeno, en estos momentos revisa la lista y 
teléfonos de amigos profesionistas en medicina, 
derecho, ingeniería civil y comunicación, para 
designar a los mejores funcionarios públicos, 
que tengan principalmente el don de servir y 
trabajar, y desempeñar las actividades que les sean 

encomendadas, sabedor que solamente así pudiera 
hacer un papel adecuado al frente del gobierno.

Hay dos áreas importantísimas en ese tipo de 
administraciones, una es la Secretaría de Seguridad 
Pública, cargos en que normalmente recaen en 
personajes valientes y conocedores de las leyes, 
o en su defecto en militares probos y honestos, 
y hasta donde se observa entre los ciudadanos 
de la campaña del cambio no se vieron muchos 
castrenses y menos abogados postulantes.

Aunque claro, hay la posibilidad de solicitar 
alguna recomendación  al Zar Antidrogas Nayarita, 
Edgar Veytia, al que pésele a quien le pese, se fajó 
los pantalones y con blanquillos de avestruz, le 
entró a las balaceras y regresó la seguridad a su 
Tepic amado, un ejemplo, son los reconocimientos 
que le han otorgado los actores políticos por su 
trabajo, incluso, hasta los empresarios como Antonio 
Echevarría Domínguez, que en varias ocasiones 
ha comentado que gracias al Fiscal todo ésta en 
paz y calma, sumado a que eso da confianza para 
las inversiones, tendrá que pensarla el jefe del 
gobierno capitalino, debido que es de humanos 
reconocer cuando uno se equivoca al juzgar a las 
personas En fin

Los que imparten justicia 
se van de vacaciones

Al no cumplir el pago en la quincena 
a los trabajadores, se violentó la 
Constitución: Águeda  Galicia

*El Ayuntamiento de Tepic.

Más tarde el gobernador 
salvó al “Toro” facilitándole 15 
millones de pesos para el pago 

de nómina 
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resuelve problema financiero de Tepic 
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*15 millones de pesos, vuelve a prestar el gobierno 
estatal para que ayuntamiento pague sueldos a los 

trabajadores, pero ahora, a los sindicalizados

Por Edmundo Virgen 

Este miércoles arranco en todo el estado el operativo 
“Vacaciones de Verano” el cual tiene el propósito de 
auxiliar en todo lo necesario al turismo nacional y 
extranjero que visita los sitios de atractivo turístico 
que tiene la entidad, o a quienes circulan por las 
carreteras de Nayarit para dirigirse a otras ciudades 
del país, así lo informó el director de Protección Civil 
y Bomberos en el estado Martin Tapia Miranda.

Manifiesta el entrevistado, que este operativo 
culminará el día 30 de julio y ofrecerá atención a 
los vacacionistas las 24 horas del día, ya que se 
trabajará en forma coordinada con las diferentes 
dependencias, federales,  estatales y municipales, 
además de que se contara con la participación de 
elementos del Ejército Mexicano y de la Marina 
Armada de México.

Martín Tapia Miranda, indicó que desde Acaponeta, 
hasta Ixtlán del Rio, así como en los municipios costeros 
como Bahía de Banderas y Compostela, habrá bases 
de atención al turismo con personal especializado 
donde se les ofrecerá todo tipo de servicios como; 
información, paramédicos, guardavidas, atención 
por fallas mecánicas y se contará con unidades de 
bomberos y ambulancias.

A la vez, el funcionario hizo un llamado a quienes 
tienen planeado viajar a un destino de playa a que 
sean precavidos, que respeten los límites de velocidad, 
que usen el cinturón de seguridad, si van manejando 
que no lo hagan con aliento alcohólico, ni ingiriendo 
bebidas embriagantes y además que conduzcan con 
mucha precaución, ya que la temporada de lluvias 
hace las carreteras más peligrosas, de tal manera 
que si conducen a exceso de velocidad la cinta 
asfáltica se vuelve resbaladiza, por lo que exhorto 
a los automovilistas a extremar sus precauciones y 
revisar sus vehículos antes de salir, para que durante 
el viaje lo hagan sin mayores complicaciones y 
disfruten de sus vacaciones.

De igual manera, expreso el entrevistado, que 
se está en alerta para auxiliar a la población ante 
cualquier contingencia que pudiera presentarse 
por la temporada de lluvias, como ocurrió hace 
unos días con algunas comunidades indígenas del 
municipio de Tepic, como el Cora de Abajo donde 
fuertes vientos dañaron 14 viviendas y a las familias 
se les ha auxiliado en la reparación y en la entrega 
de despensas y cobertores, acoto.

Por Lourdes Huerta 

Este miércoles al filo del mediodía 
decenas de ejidatarios que fueron 
expropiados de sus tierras para la 
construcción de ex aeropuerto Amado 
Nervo, acompañados por el diputado del 
Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Miguel Ángel Arce Montiel y 
sus abogados se dieron cita en las 
instalaciones de la Fiscalía donde 
fueron atendidos por su titular Edgar 
Veytia, para continuar con las pláticas 
que se han estado teniendo desde hace 
varias semanas solicitándole que se 
haga justicia y se les entreguen los 
más de 90 millones de pesos que están 
depositados en FIFONAFE.

El integrante de la XXX legislatura 
expresó, que la reunión que tuvieron 
los interesados con el fiscal, fue muy 
productiva pues está en la mejor 
disposición de agilizar todo lo que esté 
en su alcance para que este asunto de 
Pantanal pueda concluirse, ya que han 
pasado más de 30 años  y finalmente 

pudo conseguirse lo más difícil que era 
lograr que el recurso fuera entregado

Como es de recordarse el 26 de 
septiembre del 2013 se realizó una 
asamblea general donde estuvieron 
presentes autoridades agrarias,  de 
SEDATU, un notario entre otros, y por 
mayoría se acordó que los 86 ejidatarios 
que fueron despojados de sus tierras, 
se les pagara de manera directa e 
individual.

Pero gracias a que el comisariado 
ejidal alteró el acta de asamblea este 
asunto se ha quedado empantanado 
y no se ha podido avanzar,  como se 

negó a entregar dicho documento se 
tuvo que acudir a la ciudad de México, 
para que las autoridades de la mandaran 
requerir y con la copia que les entregaron 
puedan demostrar que en todo momento 
se actuó con dolo para perjudicar a los 
ejidatarios.

Por su parte los afectados expresaron, 
que reconocen la respuesta y apoyo 
que han tenido de parte del Fiscal 
Edgar Veitya, pues se han tenido varias 
reuniones a puertas cerradas y poco a 
poco se ha ido avanzando, el conoce a 
la perfección el asunto de Pantanal, y 
aunque tiene demasiados 

Por: MARIO LUNA

Derivado de los problemas 
financieros que padece el ayuntamiento 
de Tepic, de nueva cuenta, los 
trabajadores sindicalizados por primera 
vez en la historia de la administración 
municipal y en los 74 años que tiene 
de fundado el SUTSEM, trabajadores 
sindicalizados de esta organización 
sindical, se quedaron sin cobrar su 
quincena, por lo que ya se contemplaba 
una movilización generalizada de 
trabajadores encabezada por su 
lideresa.

Es por ello, que el gobernador 
mostrando sensibilidad, compromiso 
y voluntad por resolver los problemas 

de los trabajadores y sus respectivas 
familias, una vez más tuvo que 
resolver los problemas y por ello, 

pagó la quincena a los trabajadores 
del ayuntamiento de Tepic 

con un monto de los 15 
millones de pesos.

Roberto Sandoval 
Castañeda, gobernador 
nayarita, exhortó a los 
alcaldes a ser más 

responsables, sobre todo en materia de 
no quedarles mal a los trabajadores, 
ya que el salario de ellos, es sagrado 
y no se les puede demorar ni un 
segundo.

La insolvencia del ayuntamiento 
capitalino es manifiesto, razón por 
lo cual no se tuvo la capacidad 
para pagar este inicio de semana 
la primera quincena del mes de 
julio, explicó que el Gobierno de la 
Gente, también enfrenta problemas 
serios, pero aún así se ha tenido 
la capacidad de resolverlos y salir 
adelante, detallando que su gobierno 
tiene una deuda heredada de los más 
de los 10 mil millones de pesos, pero 

que con medidas de austeridad, se 
ha podido continuar trabajando en 
bien de la gente.

Es por ello que así como el gobierno 
estatal ha estado cumpliendo con 
responsabilidad en sus pagos a 
los trabajadores cada quincena, 
así también se debe de cumplir con 
ellos en los ayuntamientos, pero 
además en materia de seguridad, 
salud, educación, campo, turismo, 
transparencia, generación de empleos 
y grandes obras en el estado hemos 
salido adelante y en ese mismo 
sentido, espero dijo el mandatario 
estatal, espera que los munícipes 
también muestren responsabilidad 
en cumplirlos a cabalidad.

Por último el gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, exigió a los 
alcaldes cumplir con sus obligaciones 
y respetar irrestrictamente con 
los salarios de los trabajadores 
que es lo más importante en una 
administración, por lo que espera 
que en la quincena venidera, no 
se vuelvan a tener estos mismos 
problemas.

v

Con el apoyo del Fiscal pronto 
habrá justicia en Pantanal

Operativo Vacaciones de 
Verano inicia en todo el estado
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Polo Domínguez, nuestro 
próximo alcalde, en gira de 
agradecimiento por diversas 
colonias de esta ciudad capital, 
d i jo  que habrá miércoles 
ciudadanos en los que escuchará 
los problemas que se le planteen 
para darles solución, tanto en 
audiencias que presidirá en 
el Ayuntamiento como en las 
comunidades que visite. De 
todos es conocido el abandono 
que se tiene a los habitantes 
en la administración que está 
por terminar. Aunque ya se 
sabe que la mayoría de los 
problemas son por falta de 
agua potable y los causados 
por la no recolección de basura, 
también existen otros, como 
el mal estado de las calles, no 
solo de las colonias sino de 
muchas del centro histórico de 
Tepic. El trabajo que le espera 
a Polo Domínguez es duro, pero 
seguro que saldrá adelante, 
pues tendrá un gabinete de 
lo mejor,  y  voluntad para 
resolver los problemas que 
se presenten, además que la 
ciudadanía lo eligió porque sin 
duda sus propuestas fueron 
las mejores. Polo Domínguez 
es una persona que sabe 
conciliar y sin duda, como ya 
lo dijo, los trabajadores del 
Ayuntamiento tendrán un buen 
patrón en su persona, pues 
sabe de las necesidades de 
ellos y de sus familias y con el 
apoyo del gobernador Roberto 
Sandoval, que ya le brindó su 
respaldo, juntos, gobierno estatal 
y municipal trabajarán por el 
bien de este municipio, pues 

a nadie conviene que Tepic se 
vaya rezagando en el concierto 
de los municipios del país.

 Al enterarse que por los 
graves problemas financieros los 
trabajadores sindicalizados y no 
sindicalizados del Ayuntamiento 
tepicense se han quedado sin 
recibir su quincena y otras 
prestaciones, Polo Domínguez 
lamentó y se solidarizó con 
ellos, porque sabe que afecta la 
economía de muchas familias, 
y agregó que en su gobierno se 
cuidará de velar por que no pase 
esto, y que se pagará puntual 
el salario. Estas declaraciones 
son un gran aliento para los 
trabajadores, ya que están 
viendo el lado humanitario 
de la próxima administración 
que en menos de dos meses 
dará inicio y que el pueblo 
de Tepic espera con ansia 
porque quiere ver una forma 
diferente de gobernar y de 
que se cumplan las promesas 
de campaña que se hicieron, 
porque saben que sí se puede 
cumplir, porque hay voluntad 
para trabajar por el desarrollo 
de este sufrido municipio. Sin 
duda que sí se puede porque 
voluntad la hay, y con no 
desviar los recursos para lo 
que son destinados, se lograrán 
las metas trazadas. “El Toro” 
y el alcalde electo tuvieron 
una importante reunión acerca 
de las finanzas que guarda el 
Ayuntamiento y platicaron sobre 
diversos temas de interés como 
la operatividad del municipio, 
en fin para tratar de hacer 
un traspaso transparente a 

la próxima administración y 
para lo que probablemente 
se trabajará con un Plan de 
gobierno Municipal, en el que 
no se dejará nada al azar. 
Seguramente el Doctor heredará 
los 140 millones de pesos que 
se debe a los trabajadores, pero 
Polo Domínguez ya se prepara 
para entablar diálogos con la 
dirigente sutsemita Águeda 
Galicia Jiménez, esto con el 
fin de lograr un acuerdo que 
beneficie a todos ellos mediante 
la concertación de acuerdos 
para subsanar este problema. 
En f in ,  se t rabajará para 
sacar adelante el ayuntamiento 
capitalino, con lo que se elevará 
la calidad de vida para todos 
los ciudadanos, pues ya pasado 
el proceso electoral, todos los 
ciudadanos somos iguales 
y a todos se les brindarán 
mejores servicios y también 
se tomarán en cuenta sus 
opin iones porque será un 
gobierno que sabrá escuchar 
para plantear las mejores 
soluciones.

N u e v a  m a r c h a  d e  l o s 
trabajadores sindicalizados 
se efectuó este miércoles a 
partir de las 4 de la tarde. Los 
trabajadores sindicalizados 
efectuaron un plantón en las 
afueras de la presidencia 
municipal, exigiendo el pago 
de esta quincena, que según se 
recuerda, nunca había ocurrido 
algo parecido. Por supuesto que 
la marcha estuvo presidida por 
la dirigente sindical sutsemita 
Águeda Galicia Jiménez. Esta 
marcha tuvo sus frutos, pues el 

gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda  se comprometió a 
ayudar con 15 millones de pesos 
para que el alcalde pagara a 
los trabajadores, que ya no 
hayan la puerta, porque “El 
Toro”, con la falta de pagos 
y los que les debe, además 
de las prestaciones que les 
descuenta a los empleados, 
cayeron al buró de crédito y 
dicen que ya nadie les quiere fiar 
ni para comprar sus sagrados 
alimentos para sus hijos.

Cambiando un poco el tema, 
está bien que el gobernador 
qu iera fomentar  las ar tes 
escénicas y la cul tura en 
general, lo digo por la millonaria 
inversión que se va a hacer en 
la ex fábrica textil de Bellavista. 
Lo que me pregunto es el por 
qué la histórica fábrica cuna 
de la primera huelga nacional 
va a tener una transformación 
tan radical, pues según el 
proyecto, parece que le van 
a agregar pisos y otras cosas 
modernas que no cuadran con 
su arquitectura original. Pienso 
que la deberían dejar como 
está porque es un monumento 
histórico al que se le va a 
quitar su esencia. Esa fábrica 
es una copia exacta de otra 
que se encuentra en Bélgica e 
incluso se dice que las piedras 
con que fue construida fueron 
traídas de ese país europeo, 
y me parece que no deberían 
de cambiarla en nada. También 
me preguntó si el INAH dará su 
consentimiento para las obras que 
se efectuarán en su estructura 
y si aquí hay tantos interesados 

en estudiar artes escénicas y 
maestros para ello. 

En días pasados en cadena 
nacional con la conductora Denise 
Maerke en entrevista con el 
alcalde electo Polo Domínguez, 
el próximo presidente municipal 
man i fes tó  que fueron los 
ciudadanos los que decidieron 
el cambio, más allá de los 
candidatos y las candidatas la 
ciudadanía  ya estaba cansada, 
y su voto refleja el cansancio, 
el hartazgo y las ganas de vivir 
de una manera diferente. Añadió  
que  el mal desempeño del 
actual alcalde calificado con 
un cuatro en su desempeño, 
una  c i udad  abandonada , 
descuidada deteriorada, con 
pésimos servicios públicos, 
todo eso aunado del trabajo 
que se hizo en la campaña, y 
la ciudadanía fue muy valiente 
y congruente porque quería 
un cambio. La presencia de 
la fuerza pública, detención 
de compañeros, compra de 
votos no amedrentaron a la 
gente y nos favoreció con su 
voto. En Tepic las cosas tienen 
que cambiar, vamos a recibir 
un municipio con una deuda 
cercana a los mil millones de 
pesos. Vamos a asumir una 
enorme responsabi l idad y 
tenemos toda la convicción que 
saldremos adelante. La gente 
nos dio una muestra de valentía 
y tendremos que cumplirle, 
juntos PAN y PRD, sobre 
todo con buenos resultados. 
Saludos apreciables lectores, 
espero y sea de su agrado 
estas humildes líneas… 

Política
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Tepic sede de reunión de consejeros 
de la Región Occidente de Semarnat

Política6

Nadine Gordimer (1923-2014), Nobel de Literatura 1991, 
será recordada como la gran escritora sudafricana que siempre 
expuso las injusticias que martirizan a los oprimidos a través 
de sus novelas “Mundo de extraños”, “La hija de Burger” y 
“Gente en julio” entre otras, basadas en los conflictos políticos 
del “apartheid” que vivió la dama de hierro a pie de calle.

Precoz en su toma de conciencia, combinó la narrativa con 
la crónica y el ensayo político disfrazado de ficción, a quien 
se le describió como una de las más grandes “guerrilleras 
de la imaginación” que puso su pluma al servicio de la lucha 
contra el “apartheid”, siendo amiga de Nelson Mandela y 
severa crítica de los sucesores de “Madiba” en su natal 
Sudáfrica.

Mujer valiente de origen judío, menuda y discreta, que 
nunca soportó la censura ni permitió que el miedo formara 
parte de su vida, convencida de que la literatura no se 
hace con palabras sino con ideas y quien mejor describió 
la enajenación humana a la que conduce la segregación 
racial. Sus 14 novelas y 9 relatos merecen ser repasados 
por la gente en julio.  

En rueda de prensa encabezada 
por el entrenador Joel Sánchez, los 
Coras del Deportivo Tepic invitaron a 
la afición a que asista este viernes al 
Estadio Arena Cora al partido inaugural 
entre Coras contra Zacatepec, en 
juego programado para las 8:30 de 
la noche.

El Tiburón agradeció la presencia 
de los medios de comunicación, 
exhortando a la afición a que apoye 
al club, “ya se merecía esta plaza 
un equipo de Liga de Ascenso. 
Sabemos que Tepic siempre ha sido 
muy futbolero, que saben y exigen 
resultados positivos”. 

Acompañando al Director Técnico, 
los auxiliares Gustavo Nápoles 
y Guillermo Hernández quienes 
comentaron que esperan dos torneos 
muy complicados, “tenemos un plantel 
para encarar ambos campeonatos. 
Vienen juegos de alto nivel y para 
eso contamos con un aproximado 
de 30 jugadores que pelearán en 
cada partido”. 

“Este viernes 18 de Julio a 
las once de la mañana y en la 
capital nayarita, se instalará 
la quinta sesión ordinaria del 
Consejo Consultivo para el 

Desarrollo Sustentable de la 
Región Occidente”, informa 
Alejandro Villalvazo Franco, 
Consejero Coordinador de la 
Agenda de Transversalidad 

de la misma región.

“Los temas a tratar por 
los 45 representantes de los 
estados de Aguascalientes, 
Colima, Guanajuato, Jalisco, 
Michoacán,  Nayar i t  y 
Zacatecas, versan sobre 
pueblos originarios, educación 
ambiental, red nacional de 
cambio climático y el primer 
encuentro de jóvenes de la 
región occidente”, agrega 
Villalvazo Franco. 

Los Consejos Consultivos 
buscan la participación de los 
distintos sectores sociales 
para fomentar la protección, 
restauración y conservación 
de ecosistemas, recursos 
naturales, bienes y servicios 
ambientales y son órganos de 
consulta de la Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos 

Naturales, Semarnat.
 
E s t á n  i n t e g r a d o s 

p o r  r e p r e s e n t a n t e s 
d e  o r g a n i z a c i o n e s 
n o  g u b e r n a m e n t a l e s 
y de carácter social, de 
instituciones académicas, 
del sector empresarial, del 
sector legislativo, de los 
gobiernos estatal y federal 
y de organizaciones de 
mujeres, jóvenes y pueblos 
ind ígenas ,  e leg idos  a 
través de convocatorias 
públicas. 

“El Consejo Regional 
Occidente que preside 
María Guadalupe Hernández 
Balderas del Estado de 
Guanajuato y como Secretaria 
Técnica María Cruz Rivera 
Rodríguez del Estado Colima, 
llevará a cabo la primer reunión 

v
DICHO POR ROCHAListos los Coras para el 

partido contra Zacatepec 

de esta naturaleza en nuestra 
entidad”, señala el consejero 
coordinador regional.

En México existen 32 
Consejos Núcleo, cada uno 
de ellos integrado por 14 
ciudadanos ocupados en 
mejorar las condiciones de 
vida de su comunidad y de 
su entorno, más un invitado 
del órgano ciudadano estatal 
y tres funcionarios públicos 
del poder ejecutivo, el poder 

legislativo y la Semarnat en 
la entidad.

Son cuatro los aspectos 
prioritarios en los que trabaja 
la Semarnat: la conservación y 
aprovechamiento sustentable 
de los ecosistemas y su 
biodiversidad, la prevención 
y control de la contaminación, 
la gestión integral de los 
recursos hídricos y el 
combate al cambio climático 
de México.

Mujer valiente
José Guadalupe Rocha Esparza

Plantel de Coras FC para el 
Apertura 2014 

Sergio Arias  Portero
Miguel Marín  Portero
Diego Parra  Portero
César Valdivia  Defensa
Juan Basulto  Defensa
Juan Ocampo  

Defensa
Ricardo Morán Defensa
Sergio Quiroz  

Defensa
Carlos Lugo  Defensa
Juan Orozco  Defensa
Jorge Mora  Medio
Irving Morales  

Medio
Mauricio Hernández Medio
Julio Morales  Medio
Carlos Esparza Medio
Pablo Alfaro  Medio

Alberto Bucio  Medio
Adolfo Bautista Medio
Eder Pacheco  

Delantero
Mario Ortiz  

Delantero
Abraham Coronado 

Delantero
Jacson Silva  

Delantero
Juan Martínez  

Delantero
Miguel Nuño  

Delantero
Joel Sánchez  Director 

Técnico
Gustavo Nápoles Auxi l iar 

Técnico
Guillermo Hernández Auxi l iar 

Técnico

Fuente: Coras FC.



Jueves 17 de Julio de 2014Política

El Gobierno de la Gente llevará 
a cabo del 8 al 10 de agosto la 

Feria de Nayarit en California 2014, 
los objetivos principales son promo-
ver el estado a nivel internacional, 
informar sobre los macro proyec-
tos que se están desarrollando en la 
entidad y fortalecer los vínculos que 
existen con los nayaritas que radican 
en Estados Unidos,  así lo señaló el 
Secretario de Turismo en el estado, 
Raúl Rodrigo Pérez Hernández.  

Enfatizó que, además de ayudar 
a los nayaritas que radican en Esta-
dos Unidos con diferentes trámites, 

el Gobernador 
Roberto Sandoval 
les presentará 
los avances que 
hay en la entidad 
con los proyectos 
como el Canal Centenario, el Puerto 
Nayarit y Costa Capomo.

“El gobernador 
está ansioso por salu-
darlos, siempre es un 
gusto verlos allá, con-
vivir aunque son pocos 
días y es una agenda 
muy, muy apretada, el 
gobernador va encan-
tado de la vida y el 
Gobierno de la Gente 
siempre dispuesto a 
resolver los proble-
mas de los nayaritas 
allá, pero también 
que nos comuniquen 
lo que sus familiares 

aquí necesitan”, 
mencionó Pérez 
Hernández.  

Explicó que la 
Feria de Nayarit en 
California contará 

con el Pabellón de Dependencias de 
Gobierno, donde se espera atender a 

miles de nayaritas que 
requieren un servicio o 
trámite. 

“Tránsito del estado 
porque las licencias es 
algo que piden mucho 
nuestros hermanos 
nayaritas en Esta-
dos Unidos, Secre-
taria de Turismo para 
promover las marcas 
turísticas allá, y como 
coordinación general, 
Secretaria General de 
Gobierno para expedir 
actas de nacimiento, 

trámites burocráticos que tengan 
nuestros paisanos, Secretaria de Edu-
cación Pública para dar a conocer los 
proyectos de educación, pero tam-
bién para expedir constancias educa-
tivas que también lo requieren mucho 
allá  y obviamente SEDESOL para 
trabajar los proyectos productivos”.  

El Pico Rivera Sports Arena por 
segunda ocasión será la sede de 
la Feria de Nayarit en California, 
edición 2014, durante este evento 
también se promueve la cultura, arte, 
gastronomía y tradiciones de la enti-
dad.

Con 15 millones de pesos, el Gober-
nador de la Gente, Roberto San-

doval Castañeda, nuevamente tuvo 
que afrontar el pago de la quincena 
de los trabajadores del Ayuntamiento 
de Tepic, debido a que el municipio 
no contó con los recursos suficientes 
para solventar los salarios. 

“Hoy nuevamente por el respaldo 
y apoyo a los trabajadores del ayun-
tamiento de Tepic, en estos momen-
tos se están depositando 15 millones 
de pesos exclusivos para salarios, 
solicitando nuevamente a los alcal-
des se preparen para no quedarle mal 
al trabajador”, comentó Roberto San-
doval. 

Dijo que en el Gobierno de la 
Gente primero es el salario del traba-
jador “a pesar de nuestros problemas 
financieros, eso mismo pido a los 
presidentes municipales”.  Y aclaró 
que este apoyo es pensando en los tra-
bajadores, ya que el gobierno estatal 
enfrenta una deuda heredada de casi 
10 mil millones de pesos por lo que 
para la administración estatal ha sido 

difícil, pero se ha ido cumpliendo con 
medidas de austeridad.  

Agregó que en el Estado se ha cum-
plido con responsabilidad los pagos 
de los trabajadores y se ha logrado 
cumplir con los compromisos de 
seguridad, salud, educación, campo, 
turismo, transparencia, generación de 
empleo y grandes obras, mismas que 
sí son responsabilidad del Gobierno 
Estatal. 

Minutos antes de instruir el 
depósito para solventar los salarios 
de los trabajadores del Ayuntamiento 
capitalino, el mandatario estatal 
exigió a los alcaldes cumplir con sus 
obligaciones y respetar el salario de 
los trabajadores que es lo más impor-
tante de una administración.

 “Con respaldo total y compresión 
al trabajador del ayuntamiento de 
Tepic, de Santiago, Tecuala y San 
Blas solicito a la presidenta y los 
presidentes municipales resuelvan 
de inmediato lo que en su derecho 
le corresponde al salario del trabaja-
dor, contando como SIEMPRE con 

el apoyo del Gobierno de la Gente 
pero también exigiendo a cada uno 
su responsabilidad y respetando la 
autonomía de cada uno de los ayun-
tamientos”, escribió en su muro de 
facebook.

 En diferentes ocasiones el Gobi-

erno del Estado ha resuelto las 
deudas que les corresponden a los 
ayuntamientos, principalmente las 
que tienen que ver con los trabaja-
dores, ya que para el Gobernador de 
la Gente, ellos son la  prioridad de 
cada administración.

Feria de Nayarit en California será del 8 al 10 de agosto
Alista Gobierno de la gente la Feria de Nayarit en California 2014

El Pico Rivera Sports Arena 
por segunda ocasión será la 

sede de la Feria de Nayarit en 
California, edición 2014

Gobernador deposita 15 mdp para que se pague 
a los trabajadores del Ayuntamiento de Tepic
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Tepic.- El hospital general Dr. 
Aquiles Calles del ISSSTE fue 

el recinto de preparación para 18 
estudiantes de medicina quienes con-
cluyeron el Internado de Pregrado, 
después de rotar por las distintas 
áreas de especialidad que ofrece 
dicha unidad de salud. 

Opinión

Tepic.- El Gobierno de la Gente 
preocupado por la seguridad y 

el bienestar de los que menos tienen 
y más necesitan, atendió éste miér-
coles de manera rápida y oportuna el 
llamado de las familias damnificadas 
de la comunidad indígena de Cora 
de Abajo con la entrega de apoyos 
muy solicitados, debido a la pasada 
tormenta que se desató hace días en 
la capital nayarita y que dañó fuerte-
mente a los hogares de la zona.

Acompañando las acciones del 
Gobierno de la Gente y en represen-
tación del ejecutivo estatal, Roberto 
Sandoval y la presidenta de DIF 
Nayarit, Ana Lilia López de Sandoval 
la Senadora Margarita Flores Sán-
chez acudió a la comunidad afectada, 
donde fue acogida con gran cariño 
por los habitantes quienes contentos 
recibieron grandes apoyos como lám-
inas ya que el fuerte viento azotó los 
techos de las casas, además de catres, 
cobijas, colchonetas  juguetes para 
los niños y se les proporcionó suero 
antialacránico y de igual manera se 
otorgó atención médica a chicos y 
grandes.

Margarita Flores afirmó que el 
Gobierno de la Gente siempre está y 
estará muy pendiente de quien más lo 
necesita y los habitantes de Cora de 
Abajo no serían la excepción,  “gra-
cias a Roberto Sandoval y su esposa la 
señora Ana Lilia López de Sandoval, 
tales pérdidas se recuperaran, ya que 
no los dejaremos solos”, aseguró.

Más de cien personas que confor-
man las familias de la comunidad se 
mostraron profundamente agradeci-
das  y felices con el Gobierno de la 
Gente pues afirmaron que seguirán 
unidas para sobrellevar éste percance 
y sin duda, junto con la actual admin-
istración, Cora de Abajo se volverá a 
levantar para que sus familias tengan 
una mejor calidad de vida.

El Gobierno de la Gente lleva ayuda a los 
damnificados de “Cora de Abajo”

A las familias afectadas se les brindó atención médica, y se les dotó de suero antialacránico, entre otros apoyos como atados de •	
láminas para los techos de sus hogares, catres, cobijas, colchonetas y despensas

Finalizan Internado de 
Pregrado estudiantes de 

medicina en el ISSSTE. 

Posterior a la entrega de constan-
cias a los 18 alumnos egresados, las 
autoridades reconocieron con sendas 
menciones de honor el desempeño de 
las alumnas Patricia Estefanía García 
Rico y  Angélica Cardeñas Vargas 
quien a su vez agradeció al instituto 
a nombre de su generación. 

“Estamos muy contentos porque al fin 
hemos llegado a la meta. Podemos notar 
cuánto hemos cambiado en este año y 
cuánto hemos aprendido, de cómo todo lo 
vivido aquí ha contribuido a que seamos 
mejores médicos y a que nos hagamos 
mejores personas” aseguró la interna.

En el acto coordinado por el jefe 
de Enseñanza Ricardo Flores López, 
se contó con la presencia del direc-
tor del hospital general del ISSSTE 
Juan Javier Elías Martínez; así como 
de otras autoridades médicas, entre 
ellos los especialistas que también 
recibieron un agradecimiento por la 
generación de internos”. 

El acto de clausura fue encabezado 
por el delegado estatal de la depen-
dencia Antonio Sandoval Pazos quien 
agradeció el esfuerzo y la constan-
cia demostrada por los internos que 
a cambio recibieron una invaluable 
aportación de conocimiento por parte 
del personal del nosocomio. 

“Nuestro hospital recibe una 
gran ayuda por parte de los internos 
y a cambio les ofrece la insustitu-
ible experiencia de aplicar la teoría 
obtenida en la universidad con la 
supervisión y ayuda de nuestro val-
ioso capital humano.” precisó San-
doval Pazos. 
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E P I G R A M A
Por: Igibato

EL DIPUTADO PLURINOMINAL 
DEL MOVIMIENTO CIUDADANO ES 
NAYARITA Y VERACRUZANO, PUES 
TIENE ACTAS DE NACIMIENTO DE 

AMBAS ENTIDADES.
- - - - - -

Dos actas de nacimiento
tiene este tipo malora

pero lo que sí es muy cierto
no tiene progenitora.

Tepic.-A dos meses de concluir la 
actual administración municipal, 

varias empresas agradecen el respaldo que 
la Dirección de Fomento Económico de 
Tepic les proporcionó para que abrieran 

sin problemas 
y con éxito sus 
negocios.

J o s é 
G u t i é r r e z 
Quintero, titu-
lar de esa área, 
informó que 
el XXXIX 
Ayuntamiento 
de Tepic cum-
plió con el 

programa de fomento e impulso a las 
pequeñas empresas, gracias al apoyo del 
presidente municipal, Héctor González 
Curiel y de todo el Cabildo, quienes apro-
baron el dinero  a los emprendedores 
tepicenses.

“Fue una inversión de apoyo a micro-
empresas por parte del municipio de 
Tepic, para que  estéticas, abarrotes, mis-
celáneas, farmacias, talleres, boneterías 
y otros giros alcanzaran su desarrollo y 
estabilidad”,  informó el titular de dicha 
dirección.

José Gutiérrez dio a conocer, además, 
que como toda la estructura de gobierno 
municipal, la dependencia a su cargo par-
ticipa en el proceso de Entrega-Recep-

ción: “Estamos listos. Satisfechos de dar 
cuentas claras y  tener en regla la infor-
mación comprobatoria; para dejar todo 
listo estamos checando los recursos del 
Fondo a Pequeñas y Medianas empresas 
respaldos con documentos como pagarés 
y todos los papeles de quienes solicitaron 
los préstamos”.

Por último, subrayó: “Esperamos un 
cierre muy bueno, una entrega favorable; 
agradezco a todas las personas que confi-
aron en esta administración y me da gusto 
ver que muchos de los emprendedores 
apoyados tuvieron éxito y su negocio 
sigue en crecimiento, por lo cual nos han 
dado las gracias por el acompañamiento 
que les hicimos en sus proyectos”.

Tepic.- Una de las prioridades de 
la Trigésima Legislatura, que 

preside el diputado Armando García 
Jiménez, ha sido atender las deman-
das sociales de los nayaritas, y una de 
ellas, es el acoso escolar, mejor cono-
cido como bullying.

Ante estas necesidades, las diputa-
das y diputados integrantes de esta 
Trigésima Legislatura, tuvieron a 
bien aprobar en forma unánime, la 
reforma a diversos artículos de la Ley 
de Seguridad Integral Escolar para el 
Estado de Nayarit, la cual en su con-
junto tiene como propósito regular 
este fenómeno social que en los últi-
mos meses se ha disparado el índice 
de estos casos por bullying en difer-
entes estados de la República.

Esta reforma, define las acciones 
para prevenir e instaurar una cultura 
que corrija la práctica de estos abusos 
entre niños y adolescentes; para que 
a mediano plazo la prevención y 
tratamiento de estas conductas  se 
regule este fenómeno social.

Al dar el voto afirmativo a este 
ordenamiento legal, los legisladores 
nayaritas dieron un si para la cre-
ación de un Manual de Convivencia, 
mismo que se integra de lineamientos 
para prevenir y erradicar la violencia 
escolar,en el que se incluyela capaci-
tación de profesores para que identi-
fiquen, prevengan, den seguimiento y 
resuelvan los conflictos escolares que 
puedan surgir.

En este mismo tema, es impor-
tante hacer mención que la reforma 
a la Ley de Seguridad Integral Esco-
lar para el Estado de Nayarit, define 
métodos de denuncia sobre acoso 
escolar, los cuales podrán ser repor-
tados por el estudiante afectado, por 
sus padres o tutores, y por cualquier 
persona que tenga conocimiento de 
estos hechos.

Para poder ejecutar la denuncia, en 
cada institución educativa del Estado, 
se designa a una persona responsable 
de recepción  de denuncias sobre inci-

dentes de bullying, quien será nomb-
rado por el director de la institución 
educativa.

De igual manera, la Secretaría de 
Educación Pública, debe promover 
políticas de prevención en los medios 
de comunicación, enfocados a fomen-
tar la reflexión colectiva sobre el 
fenómeno de la violencia en la convi-
vencia escolar y estimulen a las niñas, 
niños y adolescentes a identificar el 
acoso escolar en los establecimientos 
educativos y lo denuncien.

El ser humano que intimida, causa 
daño físico o emocional en la per-
sona; y quien es víctima de bullying, 

manifiesta un descenso de autoes-
tima, dificultandosu integración  en 
el medio escolar y en el desarrollo 
normal  del aprendizaje, provo-
cando además estados de ansiedad o 
depresión, los cuales pueden llevar al 
deseo por interrumpir su vida.

Es por ello que los representantes 
populares nayaritas, con el interés 
puntual de que la incidencia de este 
fenómeno social disminuya, dieron 
cabida a nuevas reformas jurídicas 
para que tanto el sector educativo, 
padres de familia y sociedad sean 
partícipes en estas medidas de pre-
vención que serán de gran utilidad.

Congreso del Estado hace suyas demandas sociales 
y	otorga	beneficios	jurídicos	a	los	nayaritas

La reforma a la Ley de Seguridad Integral Escolar para el Estado de Nayarit, enfrenta el bullying, fenómeno social que •	
provoca estados de ansiedad y depresión en niños y jóvenes.

Empresas agradecen apoyo del Ayuntamiento 
• Fuerte inversión del municipio para apoyar a los emprendedores
• Se abrieron varios negocios en la capital
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Por Robín Zavala/ Texto y Fotos 

La Federación de Estudiantes de Nayarit, festejó el cierre 
del ciclo escolar 2013 – 2014, con una fiesta para jóvenes 

de preparatoria, el pasado fin de semana, con esto clausurar las 
actividades de muchas que realizaron, durante este ejercicio.

La fiesta se prolongó hasta muy tarde, siempre con el mejor 
ambiente, con el que seguramente seguirán estando con la 
mejor de las venias, que serán parte del recuerdo de toda una 
generación. ¡Felicidades! 

FEN festeja cierre 
de ciclo escolar
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Por Mary Castro 

Diez años celebra este 
2014 el VeraUAN, el 

curso de verano para niños y 
jóvenes que se realiza en las 
instalaciones deportivas de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit. 

 Voleibol, karate do, 
gimnasia, futbol, béisbol, 
handball y baloncesto son 
algunos de los deportes que 
durante cuatro semanas, de 
nueve de la mañana a dos de 
la tarde reúnen a niños desde 
los cinco años de edad hasta 
jóvenes de catorce. 

“Los pequeños son muy 
cuidados durante el curso 

de verano, por grupo tienen 
un maestro por disciplina y 
cuatro maestros de apoyo”, 
informa Edgar López Castillo  
subdirector del VeraUAN. 

“Además de las activi-
dades deportivas los parti-
cipantes tendrán clases de 
manualidades y nutrición, 
simulacros de primeros auxi-
lios, una clase especial de 
odontología y la novedad de 
este año, las clases de lengua 
coreana”.

Las inscripciones están 
abiertas en el Mesón de los 
Deportes de la máxima casa 
de estudios de nueve de la 
mañana a las catorce horas y 

de cuatro a siete de la tarde. 
Mayores informes al teléfono 
211 88 00 extensiones 8935 
y 8748.

Cabe destacar la inter-
vención del dirigente de 
la FEUAN, Ángel Aldrete 
Lamas quién en todo 
momento es el impulsor de 
este curso que año con año 
se lleca a cabo, al igual que 
el rector Juan López Salazar 
y el director deportivo de la 
UAN, Licenciado Daniel 
Corona que siempre ha 
estado atento y coordinando 
los eventos deportivos con 
mucho éxito.    

¡¡¡ VeraUAN: un espacio de 
alegría, diversión y seguridad 
para este verano !!!

11



Jueves 17 de Julio de 2014 Sociales

Por Robín Zavala/ Texto y Fo-
tos 

La semana pasada en días pose-
lectorales, después del recuento 

de votos, se llevó la entrega de las 
constancias que acreditan como 
regidores a ciudadanos que segura-
mente estaremos viendo mucho los 
siguientes tres años, con el fin de 
rescatar a Tepic.

Lucio Carrillo, Libni Lara, Adan 
Zamora, Luis Cesar Guzmán, Erika 
Jiménez Aldaco, Rodolfo Pedroza, 
Luysa Aide Sandoval por la alianza 
PAN – PRD y Francisco Javier 
Ortega por la coalición PRI –PVEM 
y PNL.

Los nuevos regidores tomarán 
protesta junto al presidente electo 
Polo Domínguez el 17 de septiem-
bre del año en curso. Enhorabuena  

Regidores de Tepic reciben constancia de mayoría Jueves 17 de Julio de 2014• www.genteypoder.com • No.  1503Corresponsal: José Luis Meza Camacho

Ixtlán del Río
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Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Si me 
meten a la cárcel por las obras 

que están en observación, no me voy 
solo, varios se van conmigo, “chilló” 
el alcalde de Ixtlán del Río, Salvador 
Muñoz Hernández, ante varios de 
sus colaboradores, principalmente 
del director de Coplademun,  durante 
a una inspección  a los trabajos de 
reparación del Gimnasio al aire libre 
reubicado en los lavaderos.

Lo dijo en tono iracundo el alcalde 
mejor pagado en el país, pero no des-
quita su salario con trabajo efectivo, 
según críticas de ciudadanos durante 
la revisión de la obra pública, fueron 
testigos vecinos cercanos los que 
narraron que se encontraba preocu-
pado al confirmar la mala calidad de 
los materiales en la construcción de 
dicho inmueble ubicado en la colonia 
del Chaleco.

Consciente que por la mala cali-
dad de los trabajo realizados en 
toda la obra pública en sus tres años 
administrativos donde se invirtieron 
recursos del orden federal, el alcalde 
Ixtleco teme ir a la cárcel, sin embargo 
advirtió que de ser aprendido, ya que 
no solo se trata de la mala calidad 

en los trabajos, sino de los costos 
inflados de los materiales usados, el 
munícipe advirtió no estará solo tras 
las rejas.

Las canchas en la unidad 
deportiva y los gimnasios con 25 
aparatos para ejercicio al aire libre 
con juegos infantiles son las obras 
de mayor observación, en este 
tipo de construcciones se pone en 
riesgo la integridad de los usuarios 
por tantas grietas y las oquedades 
de las canchas, el ayuntamiento 
les dio solución colocando parches 
riesgosos de manera pirata.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Muy 
temprano se corrió el rumor en 

esta cabecera municipal que ubica 
al senador Manuel Cota Jiménez, 
como un prospecto para la candida-
tura al gobierno del estado de Naya-
rit, por grupos priistas que ya han 
empezado a delinear los proyectos 
electorales federales del 2015, lo 
que indica que existe unidad al no 
generarse ningún conflicto.

En este contexto no se sabe 
que pasara, sabemos que el sena-
dor Manuel Cota Jiménez, es muy 
apreciado en la zona sur por ser 
una persona que ha trabajado de 
manera disciplinada para el tricolor 
de manera eficaz en la búsqueda 
de condiciones que generen mejor 
calidad de vida para la familia 
Ixtlense, tiene la posibilidad y la 
capacidad para convertirse en el 
próximo gobernador.

A pesar de que aún falta mucho 
tiempo varias corrientes políticas 

locales empiezan a verlo como el 
mejor prospecto para buscar la 
candidatura por el institucional, 
aseguran que tiene posibilidades 
porque se trata de un político muy 
exitoso, con ideas claras, con inten-
ciones buenas y con planteamien-
tos  dentro del terreno de la realidad 
política actual.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En breve entre-
vista con el profesor Pedro Roberto, 

ex titular electoral del tricolor local no 
se muestra molesto después de la ruda 
jugada en su contra, dijo hay quienes se 
han ido a otros institutos por menos, pero 
discúlpenme sigo siendo un convencido 
de que el PRI, es la mejor opción para 
gobernar, siento que las maniobras por 
parte de una envidiosa no puede ser factor 
para irme del PRI.

No tengo resentimientos personales 
con nadie, tengo la conciencia tranquila 
llegue desde mucho antes de que llegara 
la licenciada Vero, pero repito, borrón y 
cuenta nueva, el tiempo se encargará de 

cobrar la factura, aseguró Pedro Roberto, 
que en las pasadas elecciones en las que 
el PRI, perdió, nadie se arrimó a las insta-
laciones priistas, se quedaron solas,  solo 
unos cuantos dimos la cara, no podíamos 
permitir nuestro partido desapareciera.

En la campaña de Peña Nieto, le 
echamos los kilos y salimos avante y en 
la actual llevábamos buen paso y “saz”, 
pasamos al anonimato disque porque no 
aguantaríamos el paso, a pesar de esa 
mala motivación apretamos el paso, pla-
ticamos con la ciudadanía votante para 
explicarle que se fijara por quién votar, 
votar por el equipo priista encabezado 
por Pepe Alvarado y Francisco Jacobo, 
haría la diferencia a favor de la gente.

Cabe hacer mención que el profesor 
Pedro Roberto, asegura que el licenciado 
Pepe Alvarado, presidente electo, hará 
excelente papel al frente del ayuntamiento 
con magistral administración,  es institu-
cional yo no creo en los rumores de que 
Managuito, será quien mande y reparta 
los trabajos a su gente, Pepe Alvarado, 
tiene la capacidad y el suficiente carácter 
para salir adelante, la gente voto por él, 
no voto por Managuito.

Por Jorge Mendivil “Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Por el 
pésimo trabajo realizado por el 

regidor panista Francisco Villanueva, 
los habitantes de la colonia Cristo 
Rey lo han nombrado ‘el hijo impuro’ 
de dicha demarcación; de inmediato 
se nota que no goza de la simpatía 
de toda esa gente que comentó que 
su coraje se agudizó al verlo que se 
quiere colar al equipo del hoy alcalde 
electo José Antonio Alvarado Varela.

Aseguró un grupo de mujeres que 
estuvieron presente en el acto 
público de Alvarado Cama-
rena, efectuado en la Colo-
nia Cristo Rey, demarcación 
seis, lo vieron muy pegadito 
a Alvarado Camarena, como 
verdadera piraña, pretendi-
eron echarle el guante y 
exhibirlo como lo que es un 

inútil comodino buscando estabili-
dad para seguir viviendo del erario 
público.

Cabe señalar que hubo gran canti-
dad de testimonios ubicándolo como 
un borrico, votamos por su proyecto 
político, después todo fue incomodi-
dad y persecución para que gestionara 
obras y su respuesta siempre fue “no 
es mi colonia”, dicen que se presen-
taran el alcalde Electo José Alvarado, 
que no cometa el gravísimo error de 
darle entrada a su equipo. 

Si me meten a la cárcel por obra 
dudosa, no me voy solo: Chato Muñoz

Corriente política local piensa 
en la próxima transición

Vecinos de la demarcación 6 dan gracias a dios 
porque su regidor Chico Villanueva ya se va

Con toda franqueza no hay resentimiento, 
sigo siendo del PRI: Pedro Roberto
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PARA EMPEZAR......FUIMOS CON-
VOCADOS A LA CONFERENCIA DE 

PRENSA DEL NUEVO EQUIPO DE LA 
LIGA DE ASCENSO MX  DEL FUTBOL 
PROFESIONAL MEXICANO “CORAS 
F.C.” y allí nos tocó saludar a Directivos 
y Cuerpo Técnico de la naciente escuadra 
balompédica como son César Rodríguez, 
Coordinador de Medios de Comunicación 
y Relaciones Públicas; así como al inter-
nacional ex jugador Joel Sánchez Ramos, 
conocido en el argot futbolístico como el 
“Tiburón”;  saludamos a Gustavo Nápoles 
Monteón, conocido como el “Gusano” por 
su forma de celebrar la gran cantidad de 
goles que anotó en su carrera profesional 
y con Guillermo Hernández Medina, cono-
cido como el “Platanito” que fue figura con 
las Chivas Rayadas del Guadalajara.........
PUES BIEN, EN LA CONFERENCIA DE 
PRENSA se dio apertura a la relación del 
equipo nayarita con los medios de comu-
nicación y allí se afinaron detalles para el 
inicio de temporada que será a partir de este 
18 de julio en la Arena “Cora”......JOEL 
“TIBURÓN” SÁNCHEZ es el técnico del 
equipo Coras F:C de la Liga de Ascenso MX 
y dijo sentirse orgulloso de estar al frente 
de un equipo nayarita porque “la gente me 
ha tratado muy bien, me siento en casa”, 
dijo.......QUEREMOS HACER HISTORIA 
CON LOS CORAS FC porque la afición se 
lo merece, ya que en Nayarit se ha visto que 
existe cantidad y calidad en el futbol, recor-
dando a los destacados nayaritas que han 
estado en competencias internacionales con 
el equipo mexicano, en especial, con sus 
compañeros Ramón Ramírez, Missael Espi-
nosa y Marcelino Bernal con quienes tiene 
grandes recuerdos y hazañas en todo lo largo 
de su amplia trayectoria deportiva......JOEL 
SÁNCHEZ RAMOS, se mostró seguro de sí 
mismo y dijo que la cancha  del Coloso del 
Matatipac, la Arena “Cora”, no los intimida, 
al contrario, va a ser una “difícil aduana”(sic) 
para todos los equipos que piensen que van 
a venir a ganar muy fácil, porque el equipo 
Coras FC se va a defender con todo los 
recursos posibles, es más, aseveró el estra-
tega, no les tememos porque no seremos 11 
jugadores, sino toda una Entidad que nos va 
a estar apoyando para salir adelante en nues-
tros compromisos futboleros........POR SU 
PARTE, CÉSAR RODRÍGUEZ en su nueva 
faceta de Directivo de un Club Profesional 

de Futbol explicó que los Coras FC son de 
la gente, del pueblo y por eso se les exhorta 
a que acudan a apoyarlos, a respaldarlos y 
a ser copartícipes de los triunfos y satisfac-
ciones que brindarán a la afición nayarita.....
DESTACÓ QUE EN EL COLOSO DEL 
MATATIPAC,  LA ARENA “CORA”, PRE-
DOMINARÁ EL AMBIENTE FAMILIAR 
porque son las instrucciones del Goberna-
dor del Estado Roberto Sandoval Castañeda 
y, así se firmó el Convenio con el grupo 
Empresarial propietario del equipo, de que 
se proteja a la Familia; que se proteja a los 
niños y que se brinden las garantías sufi-
cientes y necesarias para que se pueda apre-
ciar un buen espectáculo deportivo.....POR 
CIERTPO, CÉSAR RODRÍGUEZ informó 
que en el acceso a la Arena “Cora” habrá 
estrecha vigilancia y en el cumplimiento 
al Reglamento de la Federación Mexicana 
de Futbol no se permitirá que introduzcan 
bebidas embriagantes; botellas de cristal; 
encendedores; paraguas o sombrillas; ban-
deras, palos o cualquier otro objeto que 
pueda servir de proyectil para causar daño 
a sus semejantes.......SE GARANTIZA LA 
SEGURIDAD  en el Coloso del Matatipac, 
pero también habrá estricta vigilancia en el 
trayecto al Templo Futbolero que se yergue 
firme al pie del vigía de la Ciudad de Tepic 
como es el Volcán del Sangangüey y, para 
que todo sea una verdadera fiesta deportiva; 
donde debe prevalecer el ambiente familiar 
la seguridad estará en las diferentes áreas del 
Coloso del Matatipac, además, se informa 
que habrá transportación gratis al Estadio 
desde los puntos acostumbrados y que los 
camiones se quedarán hasta el término del 
partido para que regresen a los aficionados 
que utilizaron ese servicio......EN FIN, SE 
INVITA A LOS NAYARITAS  para que este 
viernes 18 de Julio asistan a las 20:30 horas, 
al Coloso del Matatipac, la Arena “Cora”, 
para apoyar a los Coras FC en su incursión 
por la Liga de Ascenso MX que se enfren-
tarán a los “Cañeros” del Zacatepec en la 
Apertura de la temporada del futbol profe-
sional de México......LOS NIÑOS CUYAS 
EDADES FRISEN HASTA LOS 12 AÑOS 
ENTRARÁN GRATIS, ya que el evento es 
familiar y se busca darle a los niños el ejem-
plo a seguir que es destacar en el balompié 
profesional y tomar un rumbo positivo al 
practicar el deporte......Y NOSOTROS......
VEREMOS Y DIREMOS.

VISORIAS
POR JORGE S. CASILLAS BARAJAS

Cual si se tratara de un deporte, el cambi-
arle el nombre a las calles, a las cárce-

les, a las intentonas dentro de las iniciativas, 
de las reformas, de las leyes, significa para 
la gente en el poder, para los que manejan la 
administración y dicen que son políticos, el 
fondo, lo importante, lo medular, lo que junto 
con la verborrea y los discursos de siempre 
los ayuda a formar multimillonarios patrimo-
nios, les da categoría, los hace sentirse hom-
bres y de poder. Así, al reparto del patrimonio 
nacional, a la reunión en la que se plantea 
como hacer el gran negocio, la cita en la que 
se compran y venden voluntades y el precio 
lo fija el número de electores con el que se 
cuente, lo llaman acuerdos.

Aplicación de la justicia y transformación 
se llama a la exoneración de Gastón Azcár-
raga, a la de Néstor Moreno, ex director de 
operaciones de la comisión Federal de Elec-
tricidad, aquel sujeto con yate, residencias, 
el que no ocultaba que el producto de su for-
tuna era ilícito. A que un Raúl Muñoz Leos 
ni siquiera pagara una mula que ascendía 
a mil 882 millones de pesos; este señor fue 
también director de Pemex y su esposa se 
pagó la cirugía plástica con fondos de la 
petrolera. 

Otro ex director de Pemex, Rogelio Mon-
temayor, tampoco liquidó la multa impuesta 
de mil 421 millones de pesos. La hermana 
de Santiago Creel Miranda, Dolores, evitó 
pagar los 16 millones de pesos que le impu-
sieron, lo mismo que Carmen Segur Rangel 
o que Luis García Espino, comandante de 
la PFC y ni que decir de Cuauhtémoc Arce, 
el ex apoderado de Pemex Refinación y la 
multa de mil 300 millones de pesos que llegó 
acompañada de una inhabilitación por 20 
años que sigue intentando eludir.

Seguridad Nacional, en el lenguaje de los 
políticos del momento, es tener una Gendar-
mería que se entrenó en un hotel en pleno 
centro de la ciudad, lugar al que llegaban a 
dormir, consumir sus tres alimentos y even-
tualmente marchar por esos pasillos. Eso sí, el 
costo ha sido multimillonario. También significa 
entregar a empresas privadas la seguridad de 
los aeropuertos, de las terminales marítimas. 
Para la revisión del equipaje en la Ciudad de 
México se dijo que cancelaron el contrato con 
la empresa española que “gano” la licitación, 
cuando ni siquiera la hubo, se trató de una asig-
nación directa, pero tampoco la han cambiado, 
siguen siendo los mismos de siempre.

Ahí, en donde han reconocido que se 
transporta mucha droga, a los que molestan 
en las revisiones tanto personales como de 
maletas es a los pasajeros, nada se ve en 
las bodegas, en los hangares, en los sitios 
en donde se maneja la carga. A los que uti-
lizan los servicios aéreos les impiden trans-

portar hasta una botella de perfume, o de 
licor, o una crema de bolsillo o determinados 
cosméticos; se dan el lujo de toquetear con 
las manos a los que reclaman una revisión 
majadera y, por el otro lado, dejan pasar 
tambos completos de químicos, de precur-
sores para la fabricación de drogas sinté-
ticas.

Seguridad Nacional significa ser el 
guardián de los Estados Unidos. También 
vender las playas y las fronteras a los extran-
jeros o sea abrirse de par en par para lo que 
venga. Globalización quiere decir vender las 
materias primas, abrirse a los mercados pero 
para sangrar la tierra, los mares. Desarrollo 
es generar empleos de salario mínimo, sin 
prestaciones sociales, admitir la llegada de 
todas las firmas comerciales que liquidan 
a los medianos y pequeños fabricantes y 
empresarios y que compran los alimentos a 
precios ridículos para venderlos con etique-
tas impagables para la mayoría.

Apertura es permitir que cada sector, 
de acuerdo a la importancia del nombre y 
el monto de su inversión, así como el por-
centaje de entrega mensual, anual, trianual, 
sexenal a pagar a las autoridades, pueda 
operar con las reglas que le vengan en gana 
y si rebasan lo que la opinión pública durante 
años ha tolerado, le crean una ley que todo 
lo complica, se convierte en inaplicable, se 
amparan, y siguen su ruta tan campantes. 
Política significa rápido enriquecimiento, 
manejo de la compra y venta de votos, 
falsedad, hipocresía, rendición de culto a 
los superiores y apariciones públicas perma-
nentes. En otro terreno también quiere decir 
prepago en almohada y colchón, sea cual 
sea el sexo.

Cuentas claras es ocultismo. Información 
es transmitir comerciales. Impulso al deporte, 
comer con una selección fracasada. Apoyo 
al campo es pasar de despojo a “ocupación 
temporal de predios”. Apoyar a las familias es 
eliminar los subsidios a gasolinas, gas, luz. 
Defender el patrimonio petrolero es vender 
el combustible crudo, sin ninguna refinación 
para luego adquirir a precio de oro las gaso-
linas que aquí podrían producirse.  Mejoras 
salariales es evitar el pago con monedas y 
obligar a que se liquide con tarjetas de plás-
tico para tener importancia, para ser alguien, 
para ir a los cajeros y condolerse de las 
zonas en las que éstos no existen porque ni 
hay dinero ni tampoco tienen para comer.

Este es el lenguaje que se ha tornado 
en incompresible, el que marca que el gobi-
erno federal, los estatales, los municipales, 
los diputados, los senadores, los ministros, 
los jueces, van por un lado y los ciudadanos 
transitan en un sentido totalmente contrario 
y, por desgracia, el real.

Estado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano

Cambio de nombres, mismas voluntades

14



Jueves 17 de Julio de 2014

Por: Julieta Villanueva

A diario se ven personas que de 
una forma u otra continúan des-

truyendo el Palapar de Tuxpan, tanto 
cazadores furtivos como leñadores y 
ganaderos a diario están depredando 
la mencionada reserva ecológica. 

Las autoridades responsables 
de preservar y cuidar el área natu-
ral protegida como lo son la La 
Secretaría de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, (SEMARNAT) 
La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) La Comisión Nacio-
nal de Áreas Naturales Protegidas, 
(CONANP) y la Procuraduría Fed-
eral de Protección al Ambiente, 
(PROFEPA) como que ni existi-
eran porque no han hecho nada para 
sacar a los depreda-
dores del Palapar y 
desde hace un buen 
número de meses 
que no se ven por 
acá en el municipio 
de Tuxpan donde se 
requiere con urgen-
cia de programas 
de empleo temporal 
para que se empleen 
a cientos de personas 
desempleadas, que 
por hambre y por 

falta de dinero también están yendo 
a cazar la poca fauna que queda en 
el Palapar Tuxpense comentan eji-
datarios de esa localidad, quienes 
están balconeando a las autoridades 
antes descritas que en Tuxpan nos 
dicen que brillan por su ausencia. 

De los nuevos responsables del 
comité de preservación del Pala-
par de Tuxpan, no se sabe nada y 
mucho menos si estén haciendo algo 
por preservar la reserva ecológica, 
solo hicieron la daga de quitar a los 
anteriores activistas voluntarios que 
si estaban haciendo y mucho en pro 
de la fauna y la flora existentes en el 
Palapar de Tuxpan expresan Ejidatar-
ios de ese municipio. julietapretty@
gmail.com 

Por: Robert Casasola 

Ojalá que tanto el gobierno del 
estado como el federal res-

peten la autonomía del municipio 
de Tuxpan y no manden a perso-
nas extrañas a ocupar puestos en 
el próximo XL ayuntamiento de 
Tuxpan, puestos que deben de 
desempeñar personas oriundas de 
la localidad donde contamos con 
gente muy preparada que puede 
incluso hacer un mejor papel que 
los fuereños. 

En este y pasados ayuntamien-
tos impusieron como directores 
de áreas a gente que no son de 
Tuxpan y eso es lo que atrasa a 
una localidad porque no conocen 
de fondo la problemática que se 
vive  y además no les importa si la 
gente carece de servicios públicos 
o no porque tienen sus familias 
fuera de este atrasadísimo muni-
cipio. 

Esperemos que el próximo 
Alcalde de Tuxpan Salvador 
Saldaña Barrera haga respetar la 
autonomía del municipio y exija 
que lleguen las participaciones 
como deben en tiempo y forma 
para que no pase lo que ha estado 
pasando con los pagos a provee-
dores, de sueldos de trabajadores 
municipales y para la ejecución 
de obra pública. 

También se espera que los 
próximos legisladores autori-

cen al próximo ayuntamiento de 
Tuxpan para que adquiera maqui-
naria pesada, nuevas patrullas y 
mínimo cinco camiones recolec-
tores de basura, así como una 
retroexcavadora y Payloader 
sumamente necesaria para que se 
de mantenimiento a los rellenos 
sanitarios o basureros como se les 
conoce comúnmente.   

Para concluir con esta redac-
ción, los habitantes del muni-
cipio de Tuxpan también están 
esperanzados que el nuevo 
Alcalde de ese municipio Sal-
vador Saldaña Barrera, gestione 
ante el Gobernador de Nayarit  
y a nivel nacional para que se 
generen más y nuevas fuentes de 
empleo, porque el municipio de 
Tuxpan está hundido en la pobr-
eza y es precisamente como esta 
por la falta de empleos. robert-
casasola@jomulco.com

Por: Herminio Meza  

La última información que nos 
hicieron llegar nuestros distin-

guidos amigos del Revolucionario 
Institucional, fue que el conocido 
activista político y ex diputado priísta 

Rafael Vega Herrera, será por la vía 
plurinominal regidor del próximo 
XL Ayuntamiento de Tuxpan. 

Dicha información ha sido muy 
bien aceptada por los propios priis-
tas y por la ciudadanía en general 
los que comentan que Rafael Vega 
Herrera si ha sudado la camiseta y 
en todo momento se le ha visto tra-

bajar sin chaquetear  y además es uno 
de los pocos priístas del municipio 
que han sido leales al Revolucionario 
Institucional. 

Enhorabuena y muchas felici-

dades a nuestro amigo Rafa Vega por 
su nueva responsabilidad, de la cual 

creemos que hará un buen papel en el 
próximo ayuntamiento de Tuxpan.

Cazadores furtivos, leñadores y 
ganaderos continúan depredando 
la hermosa reserva ecológica

Las autoridades de la SEMARNAT, CONAFORT, CONANP •	
y la PROFEPA como que ni existieran: Ejidatarios.

Ojalá que no impongan a fuereños 
en el próximo ayuntamiento de 

Tuxpan: Habitantes

Que Rafa Vega será regidor en el próximo 
Ayuntamiento de Tuxpan
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta.- La mañana del martes en 
el auditorio municipal se realizó el acto 

cívico de clausura del ciclo escolar 2013-
2014, de la escuela Normal Experimental 
en Acaponeta, evento en que se gradua-
ron decenas de estudiantes en la licencia-
tura de Educación preescolar y primaria 
de la generación 2010-2014 que lleva por 
nombre profesor Carlos Hernández Cortez 
quien fungiera como docente en la escuela 
secundaria Leyes de Reforma y catedrá-
tico en la ENEA durante varios ciclos esco-
lares. 

A este importante evento asistió el 
presidente municipal Efraín Arellano 
Núñez, acompañado por el profesor Javier 
Castañeda Ibarra, con la representación 
del gobernador del Estado, Daniel Jiménez 
Beltrán director de la institución  y diver-
sas autoridades militares y educativas. 
Durante la ceremonia se realizó el cambio 
de escolta y se entregaron reconocimien-
tos a los alumnos que obtuvieron mejores 
promedios en aprovechamiento escolar. 

Fue el alumno Jaime Vega, quien en 

representación de los estudiantes egresa-
dos expreso que en este transitar de los 
4 años, vivieron situaciones difíciles en 
el ámbito pedagógico, siendo superadas 
por medio de la voluntad y disposición 
mostrada por logra una de sus metas estu-
diantiles de ser un licenciado en Educación. 
Además agradeció el apoyo brindado por 
los padres de familia y de los maestros que 
con sus consejos llegaron otro peldaño 
más y ahora entraran a la etapa laboral en 
que tendrán un futuro próspero. 

La clausura de esta ceremonia estuvo a 
cargo del profesor Castañeda Ibarra, expre-
sando que esta generación de egresados 
es la última del plan de estudios 1997-1999 
y que ahora tendrán un compromiso ante la 
sociedad de formar generaciones de nivel 
preescolar y primaria con ello contribuirán 
a tener un mejor Nayarit. 

La ceremonia concluyo con la felici-
tación de padres de familia, docentes y 
demás asistentes a los alumnos egresa-
dos en preescolar y primaria  que fueron 
parte de esta máxima casa de estudios en 
Acaponeta. 

Por Pedro Bernal

ACAPONETA.- El Gobierno 
del Estado de Nayarit a través 

de los Servicios de Salud que coor-
dina el Ingeniero Oscar Javier 
Villaseñor Anguiano, ha emitido 
un reconocimiento al H. XXXIX 
Ayuntamiento de Acaponeta, que 
preside Efraín Arellano Núñez,  en 
el    que expresa una felicitación 
de haber logrado el 100% en la 
cloración de agua en el municipio 
durante el mes de junio del 2014.

El funcionario estatal manifiesta 
en el texto que esta acción se realiza 
de manera permanente  dentro del 
programa Agua de Calidad Bacte-
riológica y derivado de la vigilan-
cia sanitaria que realiza personal de 
los SSN  en las redes de abasto de 
agua potable en torno a la cloración 

de agua potable en cada  municipio 
de la entidad. 

En ese mismo sentido el respon-
sable del sector Salud en Nayarit, 
reconoció que con las acciones de 
cloración de agua potable imple-
mentadas por trabajadores de la 
dependencia municipal,  se previ-
enen la salud pública y las diversas 
enfermedades de origen hídrico en 
la población. 

Por último expreso su exhorto a 
continuar manteniendo el 100 % de 
la cloración del agua y que Acapon-
eta siga siendo un municipio que 
ofrece agua potable de alta calidad 
para no tener el riesgo de padecer 
brotes de enfermedades diarreicas 
y que brinde garantías a sus habi-
tantes al consumirla y utilizarla en 
su aseo personal. 

Pedro Bernal/Gente y Poder 
ACAPONETA.-  Este domingo 20 de 

julio a partir de las 7 horas, personal del 
H. XXXIX Ayuntamiento de Acaponeta 
en Coordinación con el gobierno del 
Estado y empresa comercial refres-
quera estarán realizando una intensa 
jornada de reforestación ambiental. 

Esta acción tiene como objetivo 
embellecer la ciudad y mejorar el medio 
ambiente, el Ayuntamiento de Acaponeta  

suma esfuerzos con empresas social-
mente responsables para sembrar árbo-
les en los diferentes puntos de la ciudad. 

En este día se reforestara la zona 
de calzada Prisciliano Sánchez, el bou-
levard Acaponeta y el exterior del esta-
dio municipal. El presidente municipal 
Efraín Arellano Núñez, está Invitando 
a todas las familias Acaponetenses  a 
participar en estas acciones recomen-
dando llevar ropa cómoda y tenis. 

Efraín	Arellano	asiste	al	acto	de	graduación	de	
la Normal experimental

Ayuntamiento de Acaponeta realizará 
reforestación ambiental

Gobierno de Acaponeta recibe 
reconocimiento por su calidad 

de agua potable
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Pedro Bernal/ Gente y Poder  

TECUALA.- La alianza juntos 
ganamos todos del PRD y el 

PAN, logran ganar la mayoría en el 
próximo cabildo municipal de este 
municipio, contando con 4 regido-
res por mayoría y 2 plurinomina-
les, contabilizando un total de seis 
regidores contra 4 de alianza “Por 
el Bien de Nayarit” de acuerdo  a 
los últimos resultados oficiales 
del IEE, INSTITUTO ESTATAL 
ELECTORAL,  las demarcacio-
nes que obtuvo la alianza PAN-

PRD- fueron la demarcación # 2 con 
lucero de Fátima Rodríguez Allende, 
demarcación # 3- Elsa Jiménez Huerta, 
demarcación # 5- Adrián Parra Arreola, 
la demarcación # 7- Felipe López Jasso 
el “güerito” los dos regidores por la 
vía plurinominal son: Florencio Ibarra 
Valdivia, Romana Mancillas Morales, 
además  la diputación local, le perte-
nece a José ángel Inurriaga Martínez, 
igualmente de la alianza “Juntos Gana-
mos Todos”  los habitantes del munici-

pio de Tecuala, esperan una buena 
relación cabildo presidencia, para 
que este municipio pueda avanzar 
en un gran desarrollo, económico  
social, cultural, y otros más, los 
compromisos echados a cuestas 
por todos los actores que partici-
paron y que a la postre resultaron 
ganadores, deberán cumplirlos al 
pie de la letra, el electorado Tecua-
lense ya les dio la confianza ahora 
les toca a los que resultaron electos 
hacer efectivo ese gran compro-
miso ciudadano.

Nacional

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) 
y la Comisión Federal de Competencia Eco-

nómica (COFECE) firmaron un convenio de cola-
boración que establece mecanismos y bases para 
aumentar el intercambio de información entre las 
dos instituciones y fomentar la capacitación en 
materia de competencia. Con este acuerdo el IMSS 
fortalecerá la competencia en sus procesos de con-
tratación de bienes y servicios, lo que le permitirá 
obtener mejores condiciones de abasto, precio 
y calidad en beneficio de la salud de más de 70 
millones de mexicanos.

Mediante el convenio, firmado por el Director 
General del IMSS, Doctor José Antonio González 
Anaya, y por la Comisionada Presidente de la 
COFECE, Alejandra Palacios Prieto, este órgano 
regulador impartirá a los servidores públicos del 
Instituto cursos de capacitación, conferencias, 
mesas redondas, seminarios, talleres, asesorías rel-
acionadas con las mejores prácticas en materia de 
compras públicas.

El Doctor González Anaya subrayó que la 
firma de este convenio formaliza –ahora con la 
nueva institución- la cooperación que desde hace 
tiempo entablan el IMSS y la anterior Comisión 
Federal de Competencia. Desde hace varios 
años el IMSS ha venido mejorado sus procesos 

de compra de bienes y servicios con la colabo-
ración y apoyo de la COFECE. Las mejorías en 
procesos de compras culminaron en 2013 con 
la compra consolidada de medicamentos más 

grande en la historia del sector público del país. 
Este proceso, liderado por el IMSS, implicó una 
compra de cerca de 43 mil millones de pesos y 
generó ahorros por 3 mil 700 millones de pesos 
para todas las instituciones de salud partici-
pantes. Para garantizar la transparencia se contó, 
en todo momento, con el acompañamiento de la 
COFECE y tres testigos sociales.

Por su parte, la Comisionada Presidente de la 
COFECE, Alejandra Palacios,  expuso que el con-
venio ayudará al Instituto a maximizar los benefi-
cios sociales y a proteger la competencia en los 
mercados que abastecen al sector de la seguridad 
social, lo cual tendrá como resultado más insumos, 
productos y servicios, con mayor calidad, innova-
dores y a mejores precios.

Alejandra Palacios dijo que el compromiso de 
ambas instituciones permite garantizar el mejor 
valor por el dinero público que se ejerce. La intro-
ducción de competencia es muy relevante en las 
contrataciones públicas pues asegura que las insti-
tuciones del Estado compren bienes de buena cali-
dad y al mejor precio posible.

Hacia adelante, este convenio asegurará los más 
altos estándares de transparencia y competencia en 
las compras del IMSS para asegurar las mejores 
condiciones de precio y calidad.

Firma IMSS con la COFECE convenio para 
fortalecer sus procesos de contratación

EL PRD y el PAN, logran la mayoría el Cabildo en Tecuala
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Compostela.- El municipal Pablo 
Pimienta Márquez, aseguró que su 

administración en todo momento ha tra-
bajado para el bienestar del pueblo, dán-
dole solución a las demandas ciudadanas 
“hemos sido, un gobierno de hechos, que 
en todo momento trabajamos y seguire-
mos haciéndolo hasta el último momento 
de la mano con el pueblo”.

Tras señalar lo anterior, el alcalde 
compostelense, posterior a que concluy-
era su tradicional audiencia de este lunes, 
refirió, que el pueblo, sigue teniendo las 
puertas abiertas para platicar con su edil y 
exponerle sus necesidades y carencias.

Al mencionar que después de un mes, 
en que duró la campaña hasta la contienda 
electoral, el trabajo de bienestar social 
impulsado por su administración,  así 
como la ejecución de obra pública, nunca 
paró y continuo su desarrollo normal, por 

lo que ahora puede decir, sin caer en vio-
laciones a la ley electoral,  entregará a su 
sucesor un Municipio en el camino del 
desarrollo integral y que sin duda Alicia 
Monroy consolidará ese desarrollo en 
todos los rubros. Puntualizó.

“Alicia Monroy, es una mujer con 
mucha experiencia, pues ya fue Presi-
denta Municipal y su conocimiento le 
permitirá hacer un buen papel, además 
demuestra mucha voluntad  y  ganas 
de trabajar para servir a la gente de su 
municipio, por lo cual se augura que 
será una Alcaldesa comprometida con 
las causas populares, de ahí, que sin 
temor a equivocarnos, podemos asegu-
rar que  le cumplirá a sus gobernados, 
imprimiendo su sello de distinción a su 
trabajo” Indicó.

Pimienta Márquez dijo que  posterior 
a las elecciones, en su administración se 

continúa  trabajando, con absoluta tran-
quilidad, en armonía social, y sobre todo 
con los ímpetus de seguir alcanzando el 
desarrollo pleno de la región.

Por otra parte, el edil aplaudió las 
muestras de civilidad y respeto, que los 
principales actores políticos manifes-
taron, al igual que los diferentes parti-
dos políticos, como el propio pueblo en 
general, que sufragaron sin contratiempo 
alguno y lo que es más importante, res-
petando los resultados, que eso demuestra 
que respetan las voluntades del pueblo, y 
con ello sin duda alguna la democracia 
avanza y se fortalece.

Pimienta Márquez comentó,  que aun 
cuando restan casi dos meses para culmi-
nar su mandato , seguirá cumpliendo con 
los compromisos de tiene con su pueblo, 
ya que no podrá haber descanso, sino al 
contrario, redoblará  el paso, para con-

tinuar dando el mayor beneficio que se 
pueda a la gente sin distinción alguna, 
porque  Compostela  tiene un gobierno 
incluyente, concluyó. 

Compostela.- Con satisfacción recibí 
la constancia de mayoría del Instituto 

Estatal Electora, que me acredita como 
diputado electo del Distrito VIII, que com-
prende los municipios de Compostela y San 
Pedro Lagunillas, en los que hice compro-
misos de campaña que empezaré a cumplir 
desde el próximo 18 de agosto, cuando nos 
tomen protesta a los nuevos legisladores del 
Congreso del Estado, expresó en entrevista 
el priísta Francisco Monroy Ibarra.

Abundó que “ahora sigue lo mejor, pre-
pararnos para servirles de tiempo completo 
a los compostelenses y sanpedreños; me 
sumaré con los diputados que conformarán 
la bancada de mi partido, el PRI, y unidos 
en un solo bloque y cuando tengamos coin-

cidencias con las otras expresiones políticas 
parlamentarias, impulsar leyes transforma-
doras del bienestar social y político de los 
nayaritas”.

Cabe mencionar que muy emocionado 
Monroy Ibarra puntualizó, “agradezco a 
todos los que votaron por mí, y desde hoy 
les digo que estoy seguro que no les fal-
laré, porque la oportunidad que me dieron 
de representarlos desde la tribuna más alta 
del estado, es para servirles de tiempo com-
pleto en sus demandas; asimismo, realizaré 
una tarea legislativa para que el desarrollo 
de ambos municipios sea permanente”.

Por último, el legislador electo Fran-
cisco Monroy Ibarra, enfatizó que se 
coordinará para trabajar de la mano con 
los presidentes municipales, que desde 
el próximo 17 de septiembre entrarán en 
funciones en Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, y José Luís Valle Guzmán en 
San Pedro Lagunillas, quienes también 
triunfaron democráticamente el pasado 
domingo 6 de julio, y con quienes impul-
sará, conjuntamente con el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, el desar-
rollo de ambos municipios.

Compostela.- Por Donkey—
Partidos  políticos que 

contendieron a los diversos 
cargos de elección popular 
en pasado proceso electoral, 
excepto el PRI, tienen inundado a 
Compostela de basura electoral, 
aun cuando el plazo establecido 
para su retiro ya se venció desde 
la semana pasada,  por lo que la 
Dirección de Obras Públicas del 
Ayuntamiento,  se inconformará 
ante el Consejo Electoral Municipal 
para que sancione en base a la 
Ley a los partidos políticos que 
hicieron caso omiso al retiro de su 
propaganda.

Ante la irresponsabilidad que 
demuestran dichos partidos de 
mantener tapizados los postes 
de luz y teléfonos de México 

con propaganda alusiva de 
sus candidatos, la Dirección 
de Obras Públicas apoyada 
con personal de Servicios 
Públicos Municipales, empezará 
a limpiar a Compostela de 
basura electoral, por lo que 
exige al Consejo sancionar a los 
mencionados partidos políticos 
por incumplimiento

De esta manera  el personal de 
la citada dependencia, apoyado 
con escaleras y pinzas en breve 
empezará a descolgar los carteles 
y pendones que se ubican en 
los lugares en donde fueron 
establecidos para posteriormente 
en camionetas trasladar los 
desperdicios al basurero municipal 
y de esta manera devolver la 
imagen a Compostela.

En Compostela se gobierna con atención y respuesta: Pablo Pimienta
Jueves 17 de Julio de 2014• www.genteypoder.com • No. 1503

Compostela

Agradece Francisco Monroy  la confianza que le brindó la gente de Compostela y SPL 
Tras recibir su constancia de mayoría que lo acredita diputado electo, Monroy Ibarra indicó que se encuentra listo para asumir a la curul del V111 	
Distrito y desde  este espacio del Congreso del Estado, trabajara para cumplir los compromisos adquiridos con la gente;  estoy seguro que no les 
fallaré, preciso.

Ayuntamiento pide que partidos 
retiren su propaganda política
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Compostela

Por Oscar Verdín Camacho

Un hombre de 43 años de edad 
fue detenido después de robar 

una bicicleta, en la que de hecho 
pretendía huir.

Se trata de Miguel Antonio 
Serafín Pérez, quien también se 
hace llamar Miguel Ángel Gómez 
Pérez, según reveló este miércoles 
la Fiscalía General del Estado 
(FGE).

La detención ocurrió aproxima-
damente a las seis de la tarde del 

martes por la avenida P. Sánchez, 
zona en la que se encuentra un 
negocio de compra de chatarra.

De acuerdo con la dependen-
cia estatal, una persona ingresó al 
citado negocio para vender botes de 
aluminio, por lo que dejó afuera su 
bicicleta, momentos que aprovechó 
Miguel Antonio para montarse en 
ella y alejarse a la mayor velocidad 
posible.

Sin embargo, el agraviado logró 
ver al ladrón, por lo que dio aviso 

a policías estatales que momentos 
después consiguieron la deten-
ción.

Miguel Antonio afirmó ser 
vecino de la colonia 2 de Agosto; 
fue puesto a disposición de un 
agente del Ministerio Público como 
presunto responsable del delito de 
robo.

El individuo dio muestras de ser 
un ladrón que actuó sin planificar 
el delito, sino aprovechándose de 
las circunstancias.

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- Regresarán a sus funciones 
como diputados locales, 5 legis-

ladores que solicitaron licencia para 
buscar otro cargo de elección popular, 
en base a que la ley se los permite, se 
incorporarán a la XXX Legislatura, 
para terminar su trabajo legislativo que 
concluye el 17 de agosto, una vez que 
el voto ciudadano no les favoreció para 
obtener, el cargo al que aspiraban, en la 
jornada electoral del pasado  domingo 
6 de julio.

En sesión ordinaria de la diputación 
permanente en las notificaciones reci-
bidas, destaca la solicitud de incorpo-
ración de 4 diputados que buscaban las 
alcaldías de San Blas, Tuxpan, Com-
postela y Ahuacatlán  una vez que en 
la jornada electoral, no obtuvieron las 
preferencias electorales, para  ser presi-
dentes municipales, en sus municipios, 
por lo que al no haber impedimento 
legal, se reincorporarán, a los trabajos 
de la actual Legislatura.

Los legisladores que se incorporan a 
sus curules, son  José Antonio Serrano 
Guzmán, quien buscaba la presidencia 
municipal de Tuxpan y pese a que juraba 
que con el conteo de voto, el resultado le 
sería favorable a su proyecto político no 
fue así, el legislador aunque hace meses, 
se declaró como diputado  independiente 
contendió bajo la alianza de facto PAN 
–PRD.

Otro de los legisladores, al que le 
fue como en feria en su aventura políti-
ca-electoral es el  aun diputado Javier 
Ulloa Joya en su lucha por alcanzar 
el Ayuntamiento de San Blas, aunque 
esto ya se veía venir, dado la baja pro-

ductividad como legislador y la nula 
atención a los ciudadanos, no solo de 
su municipio, se le olvidó que al ser 
diputado es representante popular en 
todo el estado y ahí están los resulta-
dos, ojo Javier, no se puede no hacer 
nada, ni tomar actitudes prepotentes 
hacia los ciudadanos y mucho menos 
pretender hacer en dos meses, lo que 
no hiciste en poco mas de dos años, en 
los que cobraste como diputado, así es 
la democracia.

Al igual que su compañera diputada 
Graciela Domínguez de Acción Nacio-
nal, que no pudo ganarle a Hilario 
Ramírez (Layin) quien de igual manera 
se reincorpora a su curul, para finalizar 
esta Legislatura, también se reincor-
pora, otra de las legisladoras  mujeres, 
Jocelyn Patricia Fernández Molina  
quien aspiraba a ser Síndico de Tepic, 
sin embargo el voto ciudadano no le 
fue favorable, sin embargo hay que 
seguir adelante, por lo que  se declara 
lista para incorporarse a los trabajos 
legislativos  con todo derecho.

Pero además quienes  también 
regresan, luego que el conteo de voto 
no  les favoreció  son los  diputados, el  
priista Luis Emilio González Macías 
quien buscó  la alcaldía de Ahuacat-
lán, lo mismo que Gerardo Palomino 
Meraz quien contendió por  la presi-
dencia municipal de Compostela por 
el PAN. -Cabe destacar que la ley 
no les impide ni a Huicho ni a Palo-
mino ambos diputados con licencia, el 
regresar a la curul dado a que de ganar 
las alcaldías, tomaría protesta en septi-
embre y su trabajo de diputados final-
iza el 17 de agosto.

Por Juan Carlos Ceballos 

Tepic.- En tiempo y forma se están 
cubriendo las prioridades que se marca-

ron entre el gobierno del estado y el muni-
cipio de Tepic, esto con el fin de mejorar la 
imagen de la capital del estado con nuevas 
vialidades, pero también para mejorar los 
servicios públicos, toda vez que desde hace 
muchos años no se habían hecho rehabili-
taciones integrales y mayores, como es el 
caso de agua potable, drenaje y alumbrado 
público y en esta ocasión, el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, de manera 
conjunta con el presidente municipal Héctor 
González Curiel, lo están haciendo.

Así lo dio a conocer el director del 
SIAPA, Misael Yamil Alvarez Sánchez, 
admitiendo que se está trabajando de acu-
erdo a lo planeado y que a pocos días de 
terminar la administración, se esta traba-
jando, hasta el último minuto, para lograr  
un mejoramiento integral de la ciudad de 
Tepic, “esto con el apoyo de las gestiones 
del mandatario nayarita, quien ha con-
seguido fuertes recursos para las obras que 
se están realizando en  Tepic,”.

También explicó que en el programa 
integral de la rehabilitación de las viali-
dades, se lleva a cabo la nueva carpeta 
a concreto hidráulico, que en los gobi-
ernos anteriores solo se taparon algunos 
baches, pero que en esta ocasión “se está 
pavimentando con material que tendrá 
una duración posible de 50 años, por lo 
que los próximos gobiernos, estatales 
y municipales, tendrán recursos para 
realizar otros trabajos porque no harán 
gastos en las vialidades”.

Alvarez Sánchez dijo que el goberna-
dor Roberto Sandoval les ha pedido a las 
autoridades municipales y estatales que 
busquen trabajar en coordinación, incluso 
con las dependencias federales, ya que las 

gestiones que ha realizado ante el gobi-
erno federal, han sido aprobadas por el 
presidente Enrique Peña Nieto, quien tiene 
interés en mejorar las condiciones de vida 
de los mexicanos y  los nayaritas no somos 
la excepción.

Dijo que el director de la CONAGUA 
David Korenfeld Federman ha estado apoy-
ando los programas de mejoramiento en las 
redes de agua potable y drenaje en Tepic, 
además de que dijo tener  conocimiento  de 
que también ha llegado apoyo al estado para 
saneamiento, con lo que se han construido 
varias plantas de tratamiento en Tepic y en 
varios municipios, con lo que se está mejo-
rando la infraestructura que en el municipio 
se encontraba en deplorables condiciones.

Agregó que no solo se ha tenido apoyo 
para mejorar las redes de agua y drenaje, 
sino que también para el reforzamiento 
de algunas fuentes de abastecimiento, en 
donde se están instalando nuevos equipos y 
se están perforando o rehabilitando pozos, 
además de algunos colectores y líneas de 
conducción que se están rehabilitando 
“por lo que estamos muy contentos por el 
cabildeo que ha llevado el alcalde con el 
gobierno del estado y con las dependen-
cias federales para conseguir los recursos 
necesarios y aunque faltan pocos días para 
terminar nuestra responsabilidad, en el 
gobierno municipal, queremos dejar dentro 
de lo posible, los mejores servicios para los 
tepicenses ”.

En parvada regresan legisladores luego de 
que el voto ciudadano no les fue favorable

Tenemos recursos con apoyo de 
la CONAGUA: Misael Álvarez

Lo detienen con las manos en la bicicleta
* Miguel Antonio se montó en la bici afuera de un negocio de chatarra y momentos después fue detenido.
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Ciudad De México- El procurador 
general de la República, Jesús 

Murillo Karam, se dijo sorprendido 
por el caso del albergue “La gran 
familia” de Zamora, Michoacán, 
donde fueron rescatados 458 meno-
res de edad.

 “Los más sorprendidos del 
tamaño del problema fuimos 
nosotros”, declaró Murillo 
Karam.

 En conferencia de prensa, 
el titular de la PGR señaló que 
el albergue “La gran familia” 
recibía apoyo de organismos nacio-
nales e incluso internacionales.

 Algunos de los menores rescatados 
declararon que sufrían maltratos psi-

cológicos, físicos y sexuales; además 
les deban de comer fruta echada a 
perder e incluso con insectos.

 Murillo Karam informó que fueron 
sacadas 20 toneladas de basura del 
albergue “La gran familia”, ubicado 

en Zamora, Michoacán.
 Las nueve personas 

que se encuentran deteni-
das continúan rindiendo su 
declaración en las instala-
ciones de la Procuraduría 
de Justicia de Michoacán, 
que facilitó sus instala-

ciones a la PGR; son asistidos por 
defensores públicos federales y en 
breve de determinará su situación 
jurídica.

Jalisco-La Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sanita-

rios (Cofepris) destruyó más de 60 mil 
litros de diversas bebidas alcohólicas 
aseguradas en el mercado ilegal por 

violar la legislación sanitaria y para 
prevenir riesgos a la salud humana. 
En un comunicado de la Secretaría 
de Salud, el titular de la Cofepris, 
Mikel Arriola, informó que desde 

2010 a la fecha, la autoridad sanita-
ria retiró del mercado 545 mil 493 
litros de bebidas alcohólicas en 141 
operativos, que representa una tasa 
de crecimiento de 425 por ciento en 

la efectividad de los aseguramientos. 
Durante el acto efectuado en Jalisco 
destacó que la autoridad sanitaria man-
tendrá la política de tolerancia cero al 
comercio ilegal de alcohol e intensifi-
cará los operativos en las 32 entidades 
para prevenir riesgos y alentar la com-
petencia sana, así como el Estado de 
derecho en ese sector de la economía. 
Las visitas a establecimientos de 
producción y venta de bebidas alco-
hólicas se ha incrementado 721 por 
ciento, al pasar de 57 en 2010 a 411 
al cierre de 2013. Mientras que el 
número de negocios suspendidos 
aumentó 733 por ciento al pasar 
de tres en 2010 a 22 el año pasado. 
El Programa de Vigilancia Sanitaria 
Permanente para combatir el comer-
cio ilegal de alcohol, que incluye 
decomisos y la mejor regulación 
que aprobó el Consejo de Salubridad 
General para reducir la adulteración 
de bebidas, está dando buenos resul-
tados, indicó.

Destruyen 60 mil litros de bebidas 
adulteradas en Jalisco

El polémico Marco Antonio 
Rodríguez dio por terminada 

su carrera como silbante profesio-
nal tras cumplir con su tercer Mun-
dial en Brasil

En conferencia de prensa, 
Marco Antonio Rodríguez anun-
ció su retiro como árbitro profe-
sional.

Acompañado por el presidente 
de la Comisión de Árbitro de la 
Federación Mexicana de Futbol, 
‘Chiquimarco’ dio por terminada 
su carrera como silbante tras cum-
plir una de sus ilusiones.

“Soñé con tres copas del mundo 
y me siento satisfecho”, declaró el 
polémico colegiado tras cumplir 
con su labor en Brasil.

Por su parte, Rodríguez no dejó 
pasar la oportunidad para desta-
car a los que le ayudaron a crecer: 
“Sólo quiero agradecer a los juga-
dores, tuve la oportunidad de diri-
gir varias finales”.

Respecto a su título de direc-
tor técnico, el cual le fue otorgado 
hace unos meses, declaró que le 
ayudó para ser diferente, puesto 
que “me considero un árbitro dis-
tinto por haber estudiado para 
entrenador, entiendo cosas difer-
entes del juego”.

Marco Antonio Rodríguez, a 
sus 40 años, cumplió con su tercer 
Mundial y destacó por dirigir 
la semifinal de Alemania contra 
Brasil en Belo Horizonte. Por su 
parte, ‘Chiquimarco’ será siempre 
recordado por ser el culpable de la 
tarjeta roja más rápida en la Copa 
Bridgestone Libertadores.

PGR, Sorprendida por el caso del 
albergue “la Gran Familia” “‘Chiquimarco” anunció su retiro como árbitro

20



Jueves 17 de Julio de 2014

Luis Fernando Echeverría Sarabia es 
requerido por un juez penal por su 

probable responsabilidad en la muerte de 
Adolfo Castro Palomares.

Se conoce que Luis Fernando y dos 
sujetos más, dieron muerte a la víctima a 
base de golpes, durante una riña ocurrida 
en El Mármol, municipio de Mazatlán.

La Fiscalía General del Estado informa 
que elementos de la Policía Nayarit dieron 
captura a Luis Fernando Echeverría Sara-
bia por el delito de Homicidio Doloso 
Calificado en agravio de Adolfo Castro 
Palomares. 

Echeverría Sarabia alias “El Camote”, 
de 53 años de edad, originario de El 
Mármol, municipio de Mazatlán Sinaloa; 
y vecino de Acaponeta, Nayarit; mismo 
que en compañía de dos sujetos más 
dieron muerte a Castro Palomares de 35 
años de edad. 

Es en el poblado de El Mármol cuando 
el hoy occiso se dirigía a la zona de la 
playa, cuando el detenido en compañía 
de otros dos sujetos le salieron al paso 
sosteniendo una riña para después darle 
muerte a Castro Palomares. 

El detenido fue puesto a disposición 
de las autoridades del Estado de Sinaloa, 
siendo el Juez Tercero de Primera Instan-
cia con sede en Mazatlán, Sinaloa quien 
giró una orden de aprehensión en su 
contra. 

El Fiscal General Edgar Veytia sos-
tuvo que con esta captura el Gobierno 
de la Gente reitera su compromiso de 
trabajar en unidad con otras fiscalías y 
procuradurías del país para combatir la 
impunidad y a quienes delinquen.

En atención a un reporte al número 
de Denuncia Anónima 089, ele-

mentos de la Policía Nayarit desple-
garon un operativo antinarcóticos en 
el fraccionamiento Ciudad del Valle, 
municipio de Tepic, donde dieron 
captura a dos sujetos en posesión de 
diversas dosis de la droga conocida 
como ‘cristal’. 

Se trata de Ismael Maldonado 
Melchor de 32 años de edad, origi-
nario de Villa Hidalgo y vecino de 
Tepic y Jorge Alberto Lara Men-
doza de 37 años de edad, originario 
de Guadalajara, Jalisco y vecino de 
Tepic. 

Al momento de su detención, les 
fueron asegurados 45 envoltorios de 
plástico transparente que contenían 
la droga conocida como ‘cristal’, 

además de un vehículo del servicio 
público de Taxi, de la marca Nissan 
tipo Tsuru, color amarillo, con placas 
de circulación 37-87-MDC. 

Por lo anterior tanto los detenidos 
como lo asegurado fueron puestos a 
disposición del agente del Ministerio 
Público para los trámites de Ley cor-
respondientes. 

El Fiscal Edgar Veytia reiteró que 
los números de Emergencias 066 y 
de Denuncia Anónima 089, funcio-
nan las 24 horas del día, los 365 días 
del año, para denunciar éste y otros 
hechos delictivos, los cuales serán 
atendidos con oportunidad.

Por Germán Almanza Aguilar

Por la Avenida Prisciliano Sánchez de la zona centro 
de Tepic, elementos de la Policía Nayarit División de 

Investigación, adscritos a delitos patrimoniales, detuvieron 
a Miguel Antonio Serafín Pérez y/o Miguel Ángel Gómez 
Pérez de 43 años de edad, originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia 2 de Agosto, por el delito de robo 
calificado, en agravio de una persona del sexo masculino. 
El cual manifestó que momentos antes arribó a un negocio 
de venta de chatarra, que se ubica 
por la Avenida P. Sánchez, con la 
finalidad de vender botes de alumi-
nio y al salir se percató cuando el 
ahora detenido se llevaba su bici-
cleta, por lo que previas caracterís-
ticas proporcionadas por el mismo 
agraviado, los elementos de esa 
corporación se abocaron a su posi-
ble localización, logrando esto a 
los pocos minutos y asegurarle la 
bicicleta en mención.

Por Germán Almanza Aguilar

Elementos de la Policía Nayarit adscritos a 
mandamientos judiciales y ministeriales, en 

la Avenida Tecnológico de esta capital, dieron 
cumplimiento a una orden de aprehensión en 
contra de Sergio Manuel Partida Godina y/o 
Sergio Manuel Partida Godyna de 18 años de 
edad originario y vecino 
de Tepic con domicilio 
en la colonia El Rodeo, 
y quien está relacionado 
en el número de expe-
diente 572/14, girado 
por Juez Cuarto De 
Primera Instancia del 
Ramo Penal de Tepic, 
por el delito de robo 
calificado, en agravio 
de una persona del sexo 
femenino.

Policía Nayarit le da captura en Tepic 
donde pretendía evadir la justicia

A GOLPES MATÓ A SU 
ENEMIGO EN MAZATLÁN

Tras una denuncia anónima al 089…

ARREMANGA POLICÍA NAYARIT A 
‘ENVENENADORES’ EN CIUDAD DEL VALLE

Ismael Maldonado Melchor y Jorge Alberto Lara Mendoza fueron sorprendidos en posesión de • 
45 envoltorios que contenían la droga conocida como ‘cristal’.
A los hoy detenidos les fue asegurado un vehículo de la marca Nissan, tipo Tsuru, color amarillo, • 
del servicio de transporte público.

Aprovechando que su víctima vendía botes de aluminio…

EN UN DESCUIDÓ RAUDO CACO SE 
VOLÓ UNA BICICLETA

POCO DESPUéS FUE CAPTURADO POR LA POLI-NAy.

Tiene una cuenta con la justicia…
ATRAPAN A 

ESCURRIDIZA RATA DE 
DOS PATAS
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Por Germán Almanza Aguilar

En el interior de la colonia 
López Mateos de esta 

ciudad, elementos de la Poli-
cía Estatal Preventiva, detu-
vieron a cuatro sujetos con 
posesión de droga, los cuales 
manifiestan llamarse Ricardo 
Alid Moreno Orozco de 25 
años de edad originario y vecino 
de Tepic; José Miguel Lomeli Bar-

bosa de 25 años de edad origina-
rio y vecino de esta ciudad con y 
Sinue López Monterrubio de 25 

años de edad originario y 
vecino de la capital naya-
rita, los tres con domicilio 
en la colonia El Naran-
jal, por el delito de contra 
la salud en agravio de la 
sociedad; motivo por el 
cual quedaron internados 
en los separos de la PEP y 

a disposición de la autoridad com-
petente.

En la López Mateos los apaño la PEP…

CAE TRÍO DE ‘PACHECOTES’

Redacción/Gente&Poder
Manejaban en ‘estado burro’; por eso 
los encerraron…
Elementos de la Policía Federal Preven-
tiva trasladaron a los separos de la Fiscalía 
General del Estado a quien dice llamarse 
Alejandro Camacho Villa de 48 años de 
edad originario y vecino de la Cantera, 
municipio de Tepic, por el delito de con-
ducir en estado de ebriedad en agravio de 
la sociedad.

En la colonia Burócratas Federal de 
la capirucha cora, elementos de la Policía 
Estatal Preventiva detuvieron a Carlos 
Rodríguez Olvera de 40 años de edad 
originario del Distrito Federal y vecino 
de Xalisco, Nayarit, con domicilio en la 
colonia Sánchez Vázquez y Cesar Gon-
zalez Mariscal de 38 años de edad origi-
nario de Guadalajara, Jalisco y vecino 
de Xalisco, Nayarit, con mismo domi-

cilio, por los delitos de conducir 
en estado de ebriedad, en agravio de la 
sociedad. 

Ni su familia lo aguanta… por eso lo 
mandaron al bote.
En el poblado del Trapichillo, muni-
cipio de Tepic, elementos de la Poli-Nay 
División de Investigaciones, adscritos al 
centro de justicia familiar, detuvieron a 
Roberto Navarrete Zavala de 34 años de 
edad originario y vecino de Trapichillo, 
con domicilio conocido, por los delitos de 
violencia familiar.

Ni para una tortilla les daba a sus crías…
En la colonia Dos Agosto de Tepic, ele-
mentos de la Policía Nayarit adscritos a 
la división de mandamientos judiciales 
y ministeriales dieron cumplimiento a 
una orden de aprehensión en contra de 
Edwin Adrian Sainz Carrillo de 25 años 
de edad originario y vecino de esta ciudad 
con domicilio en la colonia 2 de Agosto, 
relacionado al expediente 72/14, girado 
por Juez Primero de Primera Instancia 
del Ramo Penal de Tepic, por el delito de 
abandono de familiares en agravio de dos 
menores.

GALERÍA DE MALDITOS

Umán, Yucatán.- El vigilante privado Juan 
Luis Canul Poot (a) “Juanelo” fue dete-

nido por abusar sexualmente de dos de sus 
sobrinitas.

Para qué no lo delatarán, “Juanelo” ame-
nazó a las niñas diciéndoles que un dragón 
de siete cabezas se las comería vivas si cont-
aban algo, aunque por fortuna ellas vencieron 
el temor y relataron los abusos.

El vigilante fue detenido en cumplimiento 
de una orden de aprehensión obsequiada por 
el Juez de Control del Cuarto Distrito Judicial 
con sede en Umán.

Se le decretó de inmediato la prisión pre-
ventiva como probable responsable de los 
delitos de abuso sexual agravado y violación 
equiparada agravada contra sus sobrinitas de 
5 y 9 años.

En la audiencia de formulación de imput-
ación, el acusado manifestó que no deseaba 
declarar y solicitó 72 horas para que se defina 
su situación jurídica.

De acuerdo con el expediente, en junio 
del 2012 al mediodía, la niña M.Y.C.U., de 9 
años, se encontraba en su casa cuando llegó 
su prima N.C.C.U., también de nueve años e 
hija del sujeto, quien habita en el predio con-
tiguo, en una comisaría de Umán.

Más tarde llegó el tío de M.Y.C.U., La llevó 
a una cama, la recostó y la la ultrajó.

Al concluir su sádico acto, “Juanelo” la 
amenazó diciéndole que la iba a matar a ella 
y a su madre si decía algo.

Para infundirle más miedo, el abusafor le 
dijo que si contaba algo que un dragón de 7 
cabezas se la iba a comer, que el mundo se 
iba a acabar y que ella se iba a morir.

Luego, el 13 de julio pasado a las 10:00 
horas, la niña M.I.U.C., de 5 años, se encon-
traba en su domicilio cuando llegó su prima 
N.C.C.U. y la invitó a jugar a su casa.

La niña fue, pero al poco tiempo, cuando 
estaban solitas, entró “Juanelo” y llevó a su 
sobrina a un baño apartado, donde abusó 
sexualmente.

Posteriormente impió con una ropa el 
cuerpo de la menor, lavó a la niña y la vistió.

Antes de dejarla ir le dijo lo mismo del 
dragón de siete cabezas.

En forma por demás increíble, le ordenó 
a su hijita que fuera a tirar lejos la ropa con la 
que limpió el cuerpo de la menor.

Por fortuna, ambas niñas decidieron 
contar lo sucedido a sus padres, lo que per-
mitió que el vigilante fuera detenido.

VIOLÓ A SUS SOBRINITAS 
DICIÉNDOLES QUE SE LAS 
COMERÍA UN DRAGÓN DE 

SIETE CABEZAS

Condenan a 18 años de cárcel a actriz por 
enviar cartas envenenadas a Obama

Chicago. Una actriz estadunidense fue con-
denada a 18 años de cárcel este miércoles 

en Texas por enviar cartas envenenadas con 
ricina al presidente Barack Obama, al alcalde 
de Nueva York y a un destacado militante por 
el control de armas de fuego.

Shannon Guess Richardson, una 
actriz texana de 35 años que había sido 
arrestada hace un año, fue hallada culpa-
ble en diciembre por la posesión de este 
veneno “para utilizarlo como un arma”.

La mujer había sido inculpada hace 
seis meses por el envío de tres cartas que 
contenían ricina y amenazas al presidente 

de Estados Unidos, al entonces alcalde 
de Nueva York Michael Bloomberg y 
al expresidente de Alcaldes contra las 
Armas Ilegales Mark Glaze.

La actriz fue condenada a 216 meses 
de prisión y a pagar una multa de 367 mil 
dólares, según un documento judicial.

“La condena pronunciada hoy pone 
un fin justo y apropiado al que es con 
seguridad uno de los casos más raros 
nunca vistos”, estimó en un comunicado 
el fiscal federal John Bales, quien felicitó 
por el “excelente trabajo” a los investiga-
dores del caso.

Guess Richard-
son había efectuado 
varias compras en 
línea en abril y mayo 
de 2013 de productos 
destinados a fabricar 
ricina, una sustancia 
mortal en caso de 
ingestión, inhalación 
o inyección y contra 
la cual no existe un 
antídoto.

La mujer introdujo 
la ricina en las cartas 
de amenaza dirigidas 
a Obama, Bloomberg y Glaze y las envió 
desde una oficina postal de New Boston, 
en Texas, el 20 de mayo de 2013.
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Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Hasta que nos cayó 
una buena noticia a quienes nos 

dedicamos a producir frijol para el 
consumo humano, y es que debido 
a las lluvias atípicas de los pasados 
meses de noviembre muchos fuimos 
los productores a los que se nos tapo-
neó la siembra por lo que se habló de 
que habría un apoyo del gobierno del 
estado y del gobierno federal; ambos 
en conjunto de 1900 pesos por hectá-
rea para que volviéramos a sembrar.

Pero ese apoyo jamás llegó, todo 
quedó en un apoyo de una aspersora 
de las más económicas, medio litro 
de insecticida y 4 litros de foliar, pero 
del apoyo económico jamás vimos 
nada. De manera posterior volvimos 
a sembrar solamente que por haber 

sido un ciclo muy lluvioso las plagas 
y enfermedades provocaron que 
tuviéramos una raquítica cosecha, 
Por lo que de nueva cuenta se habló 
de un apoyo federal de 2 pesos por 
cada kilo entregado en los centros 
de acopio legalmente establecidos y 
que tuvieran la certificación de SAG-
ARPA y ASERCA. 

Solo que tuvieron que pasar casi 
150 días para que los apoyos comen-
zaran a aterrizar y ayer en entrevista 
con el presidente de la fundación frijol 
produce Cipriano Becerra Orozco, 
éste manifestó que: “voy a pedirle a 
los campesinos productores de frijol 
-por el medio en el que escribes, 
Chema-, acudan a los centros de 
acopio donde entregaron su grano, 
ya que se debe de firmar la orden de 

pago y una vez que se cumpla con el 
requisito los acopiadores se la van 
a llevar a ASERCA 
Tepic, para que nos 
lleguen los 2 pesos por 
kilo prometido, eso es 
todo; nada más eso nos 
falta para que se emp-
iecen a pagar los dos 
pesos prometido, y es 
que en estos momentos 
es cuando el campesino 
ocupa el dinero para 
empezar a preparar sus 
tierras para el siguiente 
ciclo agrícola. Por eso 
no debemos de echar en 
saco roto el ir a firmar 
la orden de pago”. Pun-
tualizo el líder agrario 

del poblado de Puerta de Mangos, 
Cipriano Becerra Orozco.

MOSCÚ, Rusia.- Los organizadores 
del Mundial de Futbol de Rusia 2018 

quieren aprender de los errores de Brasil 
2014 y construir con antelación los esta-
dios, y al mismo tiempo evitar un aluvión 
de críticas como el que sufre Qatar 2022. 
Rusia inaugurará el 5 de septiembre, con 
casi cuatro años de adelanto, el tercero 

de los nuevos estadios del torneo mun-
dialista, el del Spartak Moscú, donde 
se celebrará uno de los cuartos de final. 
Antes ya había inaugurado el de Fisht 
en Sochi (mar Negro), que acogió 
en febrero pasado las ceremonias de 
apertura y cierre de los Juegos Olím-
picos de Invierno, y el de Kazán, 
que albergó la Universiada en 2013. 
Además, los organizadores han optado 
por el conservadurismo en lo que res-
pecta al Estadio Olímpico Luzhnikí, 
el escenario de la gran final, que no 
será demolido, como se pensó en un 
primer momento, sino sólo remodelado. 
Las autoridades se gastarán 800 
millones de dólares en ese pro-
yecto arquitectónico, que se propone 
conservar la histórica fachada del 
Estadio Lenin, que llegó a tener una capa-
cidad para más de 100.000 espectadores. 
También será remodelado el de Yeka-
terimburgo (Urales), mientras el resto 
de instalaciones serán construidas a 
partir de cero, ya que la mayoría de 
estadios de fútbol rusos son vetus-
tos y tienen menos de 20.000 asientos. 
El único lunar por el momento es el esta-
dio de San Petersburgo, cuyo equipo, 
el Zenit, es patrocinado por el gigante 
gasístico Gazprom, y que se ha visto sal-
picado por sonados casos de malversa-
ción de fondos y fallos de planificación. 
Brasil fue precisamente criticado 
por la improvisación y los retrasos, 

por lo que el presidente ruso, Vladí-
mir Putin, ha ordenado tener a punto 
todas las obras para Copa Confedera-
ciones, que se disputará en 2017 entre 
Moscú, San Petersburgo, Sochi y Kazán. 
Putin quiere utilizar el Mundial como 
punta de lanza del nuevo desarrollismo 
ruso, que quiere convertir al país más 
grande del mundo en una de las cinco 
principales potencias económicas del 
planeta para finales de esta década. 
Rusia descartó al Cáucaso por moti-
vos de seguridad y a Siberia para no 
confundir a los visitantes con los husos 
horarios, pero la distancia entre la sede 
más occidental, el enclave de Kalinin-
grado, y la más oriental, Yekaterim-
burgo, es de unos 2.000 kilómetros. 
Para hacer más fácil los desplazamien-
tos, el Gobierno tiene previsto tender 
líneas férreas de alta velocidad, tarea en 
la que podría contar con la ayuda de otros 
países con tecnología avanzada en ese 
terreno, como son Alemania y España. 
Para hacer más compacto el torneo, la FIFA 
valora reducir a una decena el número de 
sedes mundialistas rusas, como en Sudá-
frica, aunque es verdad que Moscú concu-
rrirá con dos estadios: Luzhnikí y Spartak. 
Al respecto, el ministro de Depor-
tes de Rusia, Vitali Mutkó, aseguró 
esta semana que el Mundial podría 
disputarse dentro de cuatro años en 
sólo diez estadios, dos menos de los 
escogidos por el comité organizador. 

No obstante, todo dependerá del trabajo 
que realicen las ciudades elegidas y del 
legado que presenten al Kremlin y a la 
FIFA, aunque está claro que algunas 
tienen su puesto garantizado: Moscú, 
San Petersburgo, Sochi y Kazán. 
En cuanto a las temperaturas, el problema 
que podría obligar a la FIFA a trasladar el 
Mundial de Catar al invierno, Rusia ase-
gura que su torneo no dejará frío a nadie, ya 
que la nieve es cosa del general invierno. 
El verano en este país es corto y las 
temperaturas en junio pueden descen-
der en ciertas regiones por debajo de 
los diez grados, pero con la excep-
ción de Yekaterimburgo, en los esta-
dios elegidos no hará ni frío ni calor. 
En cuanto a la afición rusa, uno de 
los aspectos que más preocupan a la 
prensa occidental por los brotes racis-
tas, las autoridades han prometido 
colaborar con los clubes para garan-
tizar una hospitalidad a toda prueba. 
Tras la mala actuación de la selección 
nacional en Brasil, en la que los rusos 
no lograron clasificarse para la segunda 
fase en un grupo que incluía a Bél-
gica, Corea del Sur y Argelia, ha cun-
dido el desánimo entre los seguidores. 
No obstante, el italiano Fabio Capello 
fue contratado para clasificar al equipo 
para su segundo Mundial, algo que hizo 
por delante de la Portugal de Cristiano 
Ronaldo, e instruir a una nueva genera-
ción de futbolistas con vistas a 2018.

*Nada más falta a ir a firmar la orden de pago

Aserca comenzará a pagar 2 pesos por kilo de frijol: Cipriano Orozco  

Rusia quiere alejarse de escándalos y organizar un mundial en tranquilidad en 2018
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a obligar a que de manera cole-
giada tomemos una determinación; 
¿Pavel tiene derecho a regresar o no 
tiene derecho?, esa es la pregunta 
como ciudadano, y ¿como presi-
dente municipal tiene derecho en un 
momento dado solicitar su reingreso 
a la presidencia municipal independi-
entemente de la misma ley o que la 
misma constitución le pueda prohibir 
en un momento dado alguna situ-
ación?; es decir la ley municipal para 
el estado de Nayarit establece que en 
su artículo 90 A, fracción segunda, 
que “es causa de renuncia haber 

sido electo a un puesto de elección 
popular”. Ahí el sabrá que es lo que 
puede pasar más adelante, pero tam-
bién la ley municipal en su artículo 
88 establece el regreso precisamente 
de algún integrante, ya sea presidente 
síndico o regidor, puede solicitar al 
ayuntamiento su regreso; pero tam-
bién la ley municipal para el estado 
de Nayarit en su artículo 88 establece 
que el ayuntamiento analizará y eval-
uará esa solicitud y dictaminará lo 
conducente si procede o no procede.

Así las cosas en esta tierra de Dios 
y María santísima.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- “Ahorita vengo bajando 
de la sierra, Chema, fui a entregarles 

un proyecto a las mujeres de los ‘Encinos’ 
por 250 mil pesos para una panadería y 150 
mil pesos a otro grupo de mujeres para un 
proyecto de una granja de gallinas ponedo-
ras”.

“Luego sostuve una reunión con todo el 
municipio del Nayar, ya que tenían desde el 
2010 haciendo un  plan de desarrollo munici-
pal, de toda la zona del Nayar, es grandísima 
su distancia tiene zona sierra-zona norte y 
ahorita me reuní con todos los líderes donde 
ya terminaron; porque desde el 2010 hasta 
el 2014 ya se terminó, la sede ya apoyo el 
proyecto ya se apoyó a toda esa gente para 
hacer eso, que es un plan de desarrollo 
municipal y ahorita ya me lo presentaron 

nos reunimos en la Mesa del Nayar y de allá 
vengo ahorita. Hoy hay que presentárselo si 
Dios quiere, estamos por recibir al Presidente 
de la Republica, la semana que entra en Jesús 
María, exactamente no sé el día pero ahí quer-
emos entregarle al presidente de la república 
el plan de desarrollo municipal”.

“Ese es el reto de traer a la sierra de Jesús 
María a Enrique Peña Nieto, y yo creo que 
Roberto Sandoval ha estado empeñado en 
eso y cuando viene un presidente o un secre-
tario de estado, viene a traer recursos yo creo 
que no viene de oquis, Chema, y creo que va 
a estar bien”.

-Sergio, sube Abelino Ramos Parra, 
a su muro de facebook que han bajado 
apoyos para carpinterías, para panad-
erías, ¿eso es bueno Sergio?

-“He platicado con muchos de ellos, y a 
veces les decía me he sentido hasta molesto 
cuando voy a decirles oiga ocupamos meter 
la luz eléctrica, ocupamos meter el agua en 
esta comunidad donde hay 20 o 30 casitas, y 
bueno ellos me dicen ‘mejor bájanos proyec-
tos para tener que comer y darle de comer a 
nuestros hijos’, sí pero ocupamos también el 
servicio; pero hay vamos concientizándolos 
y estamos metiendo energía eléctrica en 9 
comunidades, agua potable en el municipio 
del Nayar; son siete en este año y para el año 
que viene el reto del presidente es que no 
haya ninguna comunidad sin agua y sin luz”.

-Una pregunta final, Sergio Abelino 

Ramos Parra, ha criticado el hecho de que se 
anden entubando los manantiales y que esto 
repercute en un atentado a la flora a su alred-
edor ya que esta se seca por no tener agua.

-“Son mentiras esas Chema, yo quisiera 
que vayas, sube un día para que veas cómo 
se encuentran los arroyos por donde subas, 
vas por las carreteras y vas viendo que esta 
cayendo el  agua por donde sea preciosa 
todos los manantiales pero no podemos ver 
el agua; como lo he dicho siempre de que se 
esté desperdiciando esa agua y a la gente le 
agarre lejísimos ir por ella, para el consumo 
diario caminan como 5 kilómetros para acar-
rear el agua a sus casas, entonces es cierto 
que la estamos entubando pero para que les 
llegue esa agua que se desperdicia  mayori-
tariamente a las casas  de nuestros indígenas, 
yo creo que eso es lo que más necesita la 
gente. Una señora en este tiempo de calor ir 
al río a lavar su ropa caminando 7 kilómetros 
de ida y 7 kilómetros de regreso; imagínate, 
ahorita por decirte en Santa Cruz de Huayben 
estamos ampliando agarrando el agua potable 
como a 16 kilómetros, la estamos metiendo 
a la comunidad de Santa Cruz de Huayben, 
y eso es lo que estamos haciendo, pero ya 
todo nuevo lo estamos metiendo con tubería 
nueva”.

Explicó el Pipiripau, quien remarcó: “la 
semana que entra, no sé el día, estará en la 
sierra el Presidente de los mexicanos Enrique 
Peña Nieto”.

Corresponde al Ayuntamiento en su artículo 88 de la ley municipal 
si regresa  Pavel o no a la presidencia: Enrique Macedo  
Por José María Castañeda

SANTIAGO.- El problema en San-
tiago en torno a si es Iris Montero 

la presidenta municipal o si es Pavel 
Jarero, el síndico municipal Enrique 
Macedo Orta rompe el silencio y 
señala que el problema en sí es por 
el tipo de licencia que se le otorgó a 
Pavel Jarero, misma que fue por 95 
días cuando debió de haber sido por 
tiempo indefinido.

El problema existente se dá por 
una licencia que se le da al presi-
dente Pavel Jarero por una licencia 
por tiempo definido, o sea por 95 
días cuando debió de haber sido una 
licencia por tiempo indefinido, la ley 
municipal para el estado de Nayarit 
establece dos tipos de licencia; una de 
menos de 20 días y otra de más de 20 
días, entonces estamos hablando de 
una licencia de más de 20 días. Pero 
sin definir una licencia por tiempo 
indefinido exclusivamente para los 
tiempos electorales o para quienes 
quieren participar como candidatos 
para un puesto de elección popular, 
pero en este caso fue una licencia para 
participar en un proceso electoral y 
tuvo que haber sido legalmente una 
licencia pero por tiempo indefinido.

Porque que es lo que pasa que 
al vencerse el plazo de los 95 días, 
la Constitución Política del Estado 
establece 90 días para separarse del 
cargo antes de la elección, enton-
ces que quiere decir con esto que el 
Tribunal Electoral de la Federación 
sostiene que es necesario que esa 
separación del cargo se exija hasta el 
término en que concluya el proceso 
electoral, y ese es el problema; por 
eso es que Pavel no regresa en sus 95 
días, entonces se señala que está mal 
dada esa licencia, y es que esa licen-
cia tuvo que haber sido por tiempo 
indefinido, por eso nos encontramos 
en esa situación, la ley establece que 
en casos de ausencia los problemas 
en las distintas áreas administrativas 
los está resolviendo el propio secre-
tario del ayuntamiento, Lic. Vicente 
Domínguez, para que en su momento 
lo que suceda en estos días nos va 

Estamos metiendo proyectos en la sierra para que 
existan mejores niveles de vida: Pipiripau 
*La semana que entra estará en Jesús María el Presidente de la Republica Enrique Peña Nieto.
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